

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

BOLETIN IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA, CON BIBLIOTECA 10

MADRID, VIERNES 18 DE SETIEMBRE DE 1885.

OFICINAS, FACTOR, 5.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
MADRID: 1'50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.
PROVINCIA: 2 UN MES, TRIM. 6. ULTRA Y ESTRANJ.: 1'20 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Sorja y Ultramar para sus localidades.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA:
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de pago de la musica que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

LA ILUSTRACION NACIONAL

Gran Revista ilustrada, de 46 páginas y suplementos. Ciencias, artes, industria, literatura, teatro, música, modas.
NÚMERO SUELTO, 50 CENTIMOS.
La mitad del producto de la venta se destina a la suscripción para construir barcos.
Los pedidos a la administración, Almirante, 2 duplicado, en esta corte.

CEPA DE MEDOC

Tres reales botella. Avansays, Gármén, 40.

GRAN ÉXITO

¡PATRIA!
Polka de J. Romea. El producto de su venta se destina a la suscripción del buque PATRIA! 250 pesetas, y ¡VIVA ESPAÑA!
Nuevo paso doble, por E. Ferrer, dedicado al ejército español, 2 pesetas.
Zozaya, 34, Carrera de S. Jerónimo, 34.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 18 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Ley disponiendo que se incluyan en el plan general de carreteras del Estado las de tercer orden que se mencionan.

Otra incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, como de tercer orden, una perteneciente a las provincias de Badajoz y Huelva.

Otra con igual disposición que las anteriores, respecto a la carretera que, partiendo del puente de Almodóvar del Pinar a la Roda, empalme con la general de Albacete a Cuenca.

Otra respecto de una carretera que desde Sabadell empalme con la de Mollet a Moya.

Otra respecto de la que partiendo de Almansa, empalme con la de Casas-Ibañeta a Requena.

Otra referente a la que partiendo de Montroig, en la provincia de Tarragona, termine en la Sierra de Faches.

Otra respecto de una que desde Borines, provincia de Oviedo, termine en las Casas de Castañosa.

Otra respecto de la que partiendo de San Yordi Desvallés termine en Medina, empalmado con la de Madrid a la Junquera.

Se han concedido 3000 pesetas para atenciones sanitarias a la ciudad de Cádiz, e igual cantidad a la de Jaén.

Cotización de los fondos públicos en la Bolsa de París:

Paris, 17.
Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100 81-25; 4 1/2 por 100, 109-87 1/2.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 56-50. Obligaciones de Cuba, 000-00. Consolidados ingleses, 100 1/8.

Última hora: 4 por 100 exterior, 56 9/16 ídem amortizable, 00.—Fabra.

Ante un público tan numeroso como distinguido, se cantó anoche en el teatro de la Alhambra la ópera de *Los Hugonotes*, que obtuvo una interpretación digna de los aplausos con que el público premió a todos los artistas. El tenor Catá, así como la prima donna señorita Martínez, estuvieron muy bien, sobre todo

do en el magnífico dúo del acto cuarto, en que fueron muy aplaudidos.

El baritono Aragón y el bajo Villain desempeñaron sus respectivos papeles a las mil maravillas, y las señoritas Serra y Olavarrí recibieron también aplausos.

La señorita Olavarrí se encargó repentinamente del papel de reina, que la señorita Flores, según hemos oído, se negó a cantar, por lo que la empresa, con el certificado facultativo, recurrió a la autoridad superior a su debido tiempo.

El coro de la conjunción produjo el efecto de siempre, y la orquesta y el cuerpo de coros estuvieron a la altura de la justa reputación que tienen merecida.

Esta noche funcionó correspondiente al turno primero, segunda representación de *Hugonotes*, para la que anoche quedaron vendidas la mayor parte de las pocas localidades que quedan disponibles para los primeros turnos.

Ayer se cantó el *Te-Deum* en Zaragoza, en el templo del Pilar.

D. Enrique Polo, propietario y militar, residente en Sevilla, ha remitido al señor Becerra la cantidad de 1500 reales importe de dos pagas, con objeto de que sea entregada, como ya se ha verificado, a la comisión encargada de la construcción del buque *Ejército*.

Dice un colega que se designa para director de Agricultura al diputado D. Antonio Hernandez.

En Carabanchel Bajo hubo ayer 8 invasiones y una defunción del cólera morbo.

En Alcalá de Henares 12 y 8, y de ellas 8 y 2 en la población civil; 3 y 3 en la Galera y una en el penal de Hombres.

Noticias sanitarias de Madrid:
Durante el día de ayer, se registraron en esta capital 3 invadidos del cólera morbo: un hombre y 2 mujeres, habitantes en las calles del paseo de Embajadores, San Vicente y Paloma.

Fallecieron 2: una mujer de los invadidos ayer, y un hombre de los atacados en días anteriores, habitante en la calle de Don Manuel (Cuatro Caminos).

No es fácil prever en absoluto el término de nuestras reclamaciones a Alemania.

La *Época* cree que nuestros derechos no pueden ser desconocidos ni violados; ni la Europa monárquica, lo podría consentir, ni un arbitraje, si al arbitraje se acude, como Alemania quiere, lo habría de sancionar.

Tenemos fe aña en la lealtad del Imperio, aparte lo que el *Itis* haya podido hacer en las islas Carolinas, cuando no se habían cambiado notas con la cancillería de Berlín, y tenemos la esperanza de que los buenos oficios de las grandes potencias vendrán en apoyo de España para robus tecer nuestro derecho y dirimir la contienda, sin que en poco ni en mucho se demembre la integridad del territorio, ni se desconozca nuestra soberanía.

El divorcio del marqués de Caux y de la celebre diva Adelina Patti, va a tener una segunda parte no menos escandalosa que la primera.

Madama Nicolini, la esposa legítima del amante legionario de la Patti, pide, para ceder su marido a esta, la friolera de cuatro millones de reales.

Leemos en *El Correo*:
«Las observaciones que el Consejo de Redenciones del ejército hizo al gobierno en contra de la orden mandándole entregar los 31 ó 32 millones de que habla el artículo 6.º de la ley de presupuestos, han sido contestadas por Hacienda, ordenando a su vez el ministro de la Guerra, que se realice esta entrega.»

En virtud de esta orden, el Consejo de Redenciones volvió a reunirse ayer, acordando cumplirla; y de un momento a la espresada cantidad se entregará al ministro de Hacienda.

Y como la ley de presupuestos dice que esta cantidad deberá invertirse en material de marina, creese será aplicada a la

compra de barcos de que se viene hablando.

Algunos creen también que quizá algunas cantidades del Consejo de Redenciones de Marina se aplicarán al propio objeto, si se considera necesario, siempre bajo la condición de reintegro.»

Ya a celebrarse un Congreso Universal de libre pensadores en Amberes, durante los días 19, 20, 21, 22 y 23 del corriente.

El consejo general y la comisión administrativa, nombrados para organizar dicho Congreso, han dirigido una circular a todas las sociedades y personajes notables del libre-pensamiento de Europa, para que asistan a él.

Ayer hubo iluminaciones, música y festejos en Barrantes, en obsequio de los exploradores Capello e Ivens.—Fabra.

Acaba de fallecer en Oxford Neck, Estados-Unidos, el negro Nathan Mills, a la edad de 107 años. Fue esclavo hasta la guerra del Norte y el Sur, y tuvo diez y nueve hijos, de los cuales solo dos le sobreviven, ambos tatarabuuelos. Las inmediaciones de Oxford cuentan numerosa población de descendientes del patriarca negro.

En vista de la desaparición del doctor Ferran de Tarragona, el Sr. Villaverde ha dispuesto que se disuelva la comisión que fué con el médico tortosino a estudiar sus procedimientos.

Dice anoche *El Estándarte* que el general Sanchez Bregua, presidente de la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado, ha remitido desde la Coruña, en donde se halla actualmente, la dimisión de su destino.

Anoche fué denunciado el periódico *El Resumen*.

En la escala de reserva del arma de infantería han sido ascendidos en propuesta reglamentaria:

A teniente coronel, el comandante don Marcelino Ibero Calvo.

A comandante, el capitán D. José Cacheiro Marciñado.

A capitán, el teniente D. Felipe Alvarez Hermida.

A alférez, los sargentos primeros don Ramon Vilella Valles y D. Urbano Cuadra Ruiz.

Dicese que Maria Tubau irá a Apolo llevando la compañía que presentó en el teatro de la Alhambra, mejorada en mucho, y que pondrá en escena obras nuevas que ya ha recibido.

Refiere el corresponsal del *Figaro* en Madrid, que desde el primer momento del conflicto hispano-alemán, D. Manuel Silvela se ofreció al gobierno para ir a Berlín y tratar *mano a mano* con su amigo Mr. de Hatzfeldt.

Con referencia a un periódico de Castellón, hablamos de un hecho gravísimo ocurrido en Vistabella, donde habían muerto gran número de los concurrentes a un banquete de bodas. Otro diario de la misma ciudad da la siguiente explicación del hecho:

«Parece que el padre de la novia debía cierta cantidad a un guarda del campo. Este, ansioso de venganza, penetró en la casa del deudor al mismo tiempo que se preparaba la comida. Ignoramos lo que sucedió, pero se nos afirma que hasta la fecha han muerto 17 personas y se encuen-

tran en grave estado 60 de las que asistieron al banquete.

El médico afirma que la muerte ha sido causada por envenenamiento.»

El capitán de infantería de marina, señor Madariaga (D. Juan), ha sido destinado a Santander.

Anoche recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio particular:

Múrcia, 17 (9'5 n.).
Reunidos los demócratas monárquicos han acordado protestar contra las censuras lanzadas al Sr. Moret por algunos periódicos y dirigir al efecto telegramas a Archavajeta y a Madrid.

La indisposición de nuestro obispo, a pesar de hallarse este en cama, no ofrece, según dictámen facultativo, cuidado alguno.

El gobernador civil ha remitido al ministro de la Gobernación, Sr. Villaverde, propuestas a favor de los pueblos epidemiados, esperando su pronto despacho, dada la actitud favorable en que se halla el ministro.—Blanco Ibañez.

Ayer fueron detenidas 35 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

Hoy publica la *Gaceta* las siguientes noticias sobre el curso del cólera en provincias durante el día de ayer:

Almería.—Capital, 10 y 12. En los pueblos, 35 invasiones y 3 fallecimientos.

Alicante.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 4 y 2.

Badajoz.—Ha habido una invasión en un pueblo.

Barcelona.—Capital, 19 y 14. En los pueblos, 46 y 15.

Burgos.—Capital, nada. En los pueblos, 16 y 8.

Cádiz.—Capital, 31 y 14. En los pueblos, 9 y 8.

Castellón.—Capital, nada. En los pueblos, 8 y 2.

Ciudad-Real.—Capital, 2 y 1. En los pueblos, 10 y 5.

Córdoba.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 46 y 18.

Cuenca.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 13 y 6.

Gerona.—Capital, nada. En los pueblos, 13 y 7.

Granada.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 37 y 20.

Huesca.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 14 y 5.

Jaén.—Capital, 20 y 8. En los pueblos, 4 y 2.

Lérida.—Capital, 1 invasión. En los pueblos, 38 y 50.

Logroño.—Capital, nada. En los pueblos, 60 y 3.

Málaga.—Capital, nada. En los pueblos, 68 y 27.

Múrcia.—Capital, 1 defunción. En los pueblos, 10 y 6.

Navarra.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 39 y 20.

Palencia.—Capital, nada. En los pueblos, 44 y 10.

Santander.—Capital, 9 y 4. En los pueblos, 4 y 2.

Segovia.—Capital, nada. En los pueblos, 12 y 4.

Soria.—Capital, nada. En los pueblos, 6 y 2.

Teruel.—Sin novedad en toda la provincia.

Toledo.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 43 y 15.

Tarragona.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 43 y 2.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

«¿Tienes razón?—preguntó Renaud, apoderándose de una mano del joven.
—Sé que hay plaza para todos los buenos sentimientos en un corazón noble y generoso como el tuyo.
—¡Querido niño! Pues bien, sí, soy feliz, muy feliz—dijo Renaud, cuyo corazón desbordaba.—Tengo veinte años, aquí en el pecho, y solo el amor es capaz de hacer semejante milagro.
—Tienes razón.
—¡Ah! nada falta a mi felicidad, ahora que te tengo cerca de mí, y que te veo; pero me permitirás amar a mi mujer.
Ricardo hizo un movimiento.
—¿Temerías lo contrario?—dijo.
—Precisamente no; pero temía haberte inspirado la loca idea de que el amor de marido aminora el de padre. Por eso no te he obligado a venir para mi matrimonio, y tú mismo, sin reproche, no parecías decirlo mucho.
—Perdóname. Pronto lo sabrás todo.
—Sea, porque deseo hacer avisar a tu madre de tu llegada.
—También voy ardo en deseos de conocerla. Pronto a poner a su mujer y a su hijo en presencia uno de otro, Enrique sintió una vaga vergüenza, generosa y modesta a la vez.
—Es muy joven, Ricardo, —dijo con timidez—he jurado hacerla feliz. Tú me ayudarás con todo tu poder, ¿no es así?
—Te lo prometo, padre mio, —respondió el joven con convicción. Ya que tú la amas, ¿por qué no he de amarla yo? En cuanto a su juventud, —añadió, —solo puedo decir una cosa. Había tomado, al entrar, a esa joven que acaba de dejarnos, por tu mujer, te lo afirmo.
—¿De veras? Pues tu madre política tiene dos años más que Angela.
—¿Dos años! ¿Pues ya es una vieja!—dijo Ricardo riéndose.
—¡Burlón! Voy a buscar su retrato y me darás tu opinión.
—Francamente.
—Es una fotografía, por desgracia, —dijo a Ricardo.
—Bueno, tendré en cuenta la brutalidad del objetivo.
—Además, el día que se retrató estaba un poco nublado...
—También tendré en cuenta la mala luz.
—Espérame, pues.
La conversación precedente había despertado en Ricardo las más risueñas ideas.
El amor de Renaud por su madre política le encantaba y la alegría de encontrarse al lado del ser que más quería en el mundo, abrió su corazón a los más dulces sentimientos.
—Excelente padre, —se decía, —su amor le ha rejuvenecido. Mi confianza será fácil, y me ayudará a realizar mi sueño. ¡Todos seremos felices entonces!
El ruido de un vestido de seda sacó a Ricardo de sus reflexiones.
—¿Es madama Renaud.
—Una señora, —dijo.
Se adelantó y lanzó un grito.
—¿Margarita!
—¿Stéfano!—exclamó la joven al ver a Ri-

cardo y temblando sin poderlo remediar.—Vos, vos aquí.
—¿Querida Margarita! ¡Por fin os encuentro!
—¡Oh! ¡Dios mío!
—¿No me esperabais? ¿No habéis recibido mi carta?
—¡Oh!... ¡sí!—dijo la joven con una voz alterada, apoyándose en un mueble para no caerse.
Ricardo, en su orgullo de amante, tomó por amor lo que solo era terror.
—¿Y bien?—replicó adelantándose hacia Margarita, —¿entonces mi dicha es cierta!
La joven guardó silencio.
—¿Qué tenéis?—preguntó Ricardo;—no me respondéis; vuestra frente palidece; apenas podéis sosteneros. ¿Es la alegría de volverme a ver? ¿Me amais siempre como yo os amo?
—Por favor, —respondió Margarita con alterado acento, —¡callad, caballero, no me preguntéis nada, no soy culpable, os creía muerto! ¡Oh! ¡os lo juro! ¡Perdonadme y partid!
Ricardo palideció a su vez, vaciló un momento antes de responder, como si dudase de la realidad, y luego repitió amargamente:
—¡Partid, cuando os encuentro, cuando después de un año de sufrimiento y de ansiedad, toco el instante tan ardientemente deseado, cuando contando con vuestro juramento, os he nombrado la mujer de mi corazón!... ¡Ah! ¡no penseis en ello, es imposible!
—Sin embargo, es preciso, y os lo suplico con las manos puestas en el corazón.
Ricardo se puso livido.
—Pero, —¿qué es lo que ha pasado?—exclamó, y trataba de lanzarse hacia la joven cuando Enrique apareció, llevando en la mano el retrato que había ido a buscar.
—Mira, —dijo alargándole a su hijo; luego, viendo a su mujer, añadió:—pero veo que es inútil, porque tienes delante al original.
—¡Enrique!—exclamó Margarita llena de terror al ver a su marido.
Renaud se sonrió, sin haber oído su exclamación, ó más bien sin haber comprendido su sentido, y acercándose a Ricardo, le dijo por lo bajo:
—¿No es verdad que es muy bella?
—¿Quién, padre mio?—preguntó Ricardo sin tener conciencia de lo que decía.
—¿Quién ha de ser? Margarita, mi mujer.
—¡Gran Dios!
—¡Su hijo!
Estos dos gritos del alma estallaron al mismo tiempo.
—Vamos, Ricardo, —prosiguió Renaud, al que su entera satisfacción impidió notar la turbación de su hijo y su mujer, —abrazá a tu madre política.
La desesperación clavaba a Ricardo en su sitio.
—¿Qué es eso? ¿Vacilas?—dijo Enrique riéndose.—Vamos, querida Margarita, presenta tus mejillas a ese niño demasiado tímido.
Y como la joven no pudo articular más que un «peros», casi ininteligible, Renaud continuó:
—Yo lo mando, ¿Me crees capaz de tener celos de mi hijo? Vamos, Ricardo.
El joven hizo un supremo esfuerzo, acercándose a Margarita, cuya frente rozó a...

LA NOVELA DE UN PADRE.

—¿Yo que sé?
—Podremos mandar a Pedro a buscarle, haciéndole decir que le esperan.
—¿Cómo se llama ese señor?
—Lo ignoro.
—¿Cómo?
—No lo he recibido yo; pero no importa, voy a ver si encuentro a mi maestro.
—Es lo mejor.
El individuo cuya llegada había anunciado Lambert, cansándose de esperar, había salido del chalet, y en lugar de tomar la dirección de la verja de salida, siguió por el jardín hacia la casa de Renaud, como alguno a quien son familiares los lugares.
No tardó en pasar la puercecilla de la empalizada que daba acceso al jardín de Renaud, mientras Lambert salía al camino por la puerta principal.
Era un joven de veintitres a veinticuatro años, elegante, de aspecto resuelto, sin ser provocativo.
Cabellos negros, ligeramente rizados, coronaban su rostro inteligente, de grandes ojos, dulces y serenos.
Un bigote sedoso dibujaba el contorno de sus labios sonrientes, tras de los que dientes irreprensibles mostraban su doble fila de deslumbrante blancura.
Su tez mate, ligeramente tostada por el sol, daba a su rostro una virilidad sin escaso que le imprimía un no sé qué de grave y amable a la vez.
Atravesando sin vacilación alguna, siguiendo el camino más corto, la distancia que le separaba de la quinta, el recién llegado subió con paso seguro la escalinata y penetró en el salón, donde se hallaba Ursula.
—¿Qué es esto?—dijo.—¿No hay nadie aquí?
—Un joven!—dijo Ursula al verle.
Y luego lanzando un grito:
—¡Ricardo!... ¡hijo mío!
—¿Si, mi buena Ursula, yo mismo.
—¡Oh! querido niño; este es el día más alegre de mi vida.
Ricardo tuvo que sostenerla en sus brazos para que no cayese al suelo vencida por la emoción.
—¿Qué es eso?—la dijo abrazándola con efusión.
—No es nada... la sorpresa... la emoción... ¡Cuanto has crecido! En este momento estuvimos hablando de tí; el señor no te esperaba hasta mañana.
—Es verdad, pero tenía tanto deseo de veros que no me detuve ni un minuto en el viaje. ¿Dónde está mi padre?
—Acaba de salir a buscar a la señora.
—¡Ah!—dijo Ricardo.—¿Habla de ella y sé franca: por que hasta ahora solo sé que pertenece a la familia de Alber.
—¡Ah! querido niño; es un ángel del buen ju... sobre la tierra.
—¿Mi padre la ama?
—¡Ah! señor, Jesús! tanto como a tí.
—¿Vas a hacerme celoso.
—¡A tí, pobre hijo mío!
—¿Me crees capaz de serlo?
—¡No!

LA NOVELA DE UN PADRE.

—¿Y tienes razón! ¡Mi padre ha comprendido el amor!
Estas últimas palabras fueron pronunciadas por Ricardo con un acento de sinceridad, que llamó la atención de Ursula.
—Me parece que tú amas ya también!—dijo la excelente mujer.
—¡Ya lo creo y con toda mi alma!—respondió el joven con entusiasmo.
—¡Vamos! hasta los niños quieren zapatos!
—¡Ya tengo veinticuatro años, Ursula.
—¡Oh! ya lo sé, pues he contado los días de tu ausencia... ¡Cinco años! ¡Tema morir si volviera a ver!... ¡Mi querido Ricardo! ¡Ah! no te incomodes, si te trato como en otro tiempo.
—¡Incomodarme!—exclamó Ricardo.—Es pago de ese insulto abrazame otra vez.
Ursula no se lo hizo repetir.
Cogiendo la cabeza del joven, que se inclinaba ella para facilitar un afectuoso movimiento, imprimió un largo beso en cada una de sus mejillas.
—Ahora mi misión está concluida. Ya tengo mi recompensa.
Y salió para ir a prevenir a su amo.
Desde que se vio solo, Ricardo dirigió sus miradas enternecidas a todo lo que le rodeaba.
—¡En fin—se dijo,—ya estoy bajo tu techo mansion amada donde pasó mi infancia!
Luego, notando los embellecimientos de la quinta, añadió:
—¿Cuánto cambio! ¡Ah! ¡bien se ve desde luego que aquí habita una mujer joven y adorada!
El paseo de Ferrand y de su hija no había sido largo; solamente que en lugar de dirigirse a Croissy, como de costumbre, habían tomado el camino de Chatou, lo cual hizo que Lambert no los encontrase.
Cuando el pintor y su hija tomaron la vuelta del chalet, vieron a lo lejos a Renaud y Margarita, que se dirigían a la iglesia.
—Mira, han salido solos, y eso no es nada la sonjero para nosotros—dijo Ferrand.
—¿Por qué? Eso prueba sencillamente que hallándose mejor Margarita, ha querido salir para respirar el aire al borde del...
—La explicación puede admitirse.
Y entraron.
Ferrand pasó a su taller y Angela se puso a cortar flores, a fin de llenar dos grandes jarrones del Japon que estaban en el salón de Renaud.
Cuando su cosecha le pareció suficiente, corrió a la quinta, en la cual entró corriendo y llamando a Ursula.
Ricardo se halló de esta manera frente a ella en el momento en que Ursula acababa de retirarse.
Tomándola por su madre política, se dijo:
—Es ella, sin duda.
Angela, al verle, se detuvo murmurando con preñada:
—¿Un extraño aquí!
Ricardo se inclinó diciendo:
—¿Llamabais a Ursula, señora?
—Señorita, caballero—le interrumpió Angela con una sonrisa.

Valladolid.—Capital, una defunción. En los pueblos, 9 y 18.

Valencia.—Capital, una invasión. En los pueblos, 23 y 4.

Zamora.—Capital, sin novedad. En los pueblos, 1 y 2.

Zaragoza.—Capital, nada. En los pueblos, 4 y 9.

Relacionado con nuestras cuestiones con Alemania, hemos recibido anoche las siguientes noticias telegráficas:

San Petersburgo, 17. «El Journal de San Petersburgo» aplaude las palabras pacíficas del emperador de Alemania.

Berlin, 17. «La Gaceta de Woss» declara que jamás creyó que estallase la guerra entre Alemania y España.

Desmiente la noticia relativa a armamentos marítimos de Alemania, y añade que la escuadra de evolución se compondrá solamente de buques escuela.

Nos escriben de Almería que es allí objeto de unánimes elogios la conducta de los médicos Sres. D. Eduardo Pérez Ibañez, D. Rafael Díez, D. Leopoldo Valverde y D. Rafael Martínez, que con incansable celo han asistido a los coléricos, socorriendo a muchas familias pobres de su bolsillo particular.

Dichos profesores serán propuestos por las autoridades de Almería para recompensas.

Ha llegado a Madrid el ex-ministro señor D. Víctor Balaguer.

Esta madrugada recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio PARTICULAR:

Sevilla, 17 (10 n.). Ha demitido todo el Ayuntamiento. Esa tarde a las seis se han reunido en el despacho del señor gobernador los jefes de todos los partidos, pidiéndoles el señor Alcázar el facilitasen personal para formar un Ayuntamiento interino.

Los jefes de las oposiciones negaron su concurso en este asunto. Los del partido conservador esperan encontrar personas que acepten el cargo de concejal.

Interin el gobernador dispone el nombramiento de una junta municipal.

Do Milan escribe a El Resumen un distinguido compatriota que se halla allí accidentalmente.

«La opinión pública en Italia está unánime en favor de España, a pesar de los esfuerzos que hace Alemania para ganar periódicos.

El embajador prusiano, en el Quirinal, no se duerme y trabaja activamente, mientras que España con su negligencia acostumbrada tiene puesto vacante. Así es como trabajamos la opinión en el extranjero.

Afortunadamente la justicia de nuestra causa es mucha, y el gobierno italiano al deshacer sus pactos y compromisos con los alemanes, no tendría fuerza, aunque quisiera, para oponerse contra España una acción de guerra.

Ha oído La Voz que en el caso de que el gobierno español se viera en la precisión de aceptar los buenos oficios de una potencia para poner término al conflicto con Alemania, se daría preferencia a Inglaterra por diversas circunstancias que sólo el poder público puede apreciar debidamente.

Nuestro colega no ha podido comprobar la noticia.

Ha fallecido en Bilbao, a los 60 años de edad, el tan conocido jefe carlista D. Casiano Bernaola, coronel primer comandante del batallón de Orduña en la última guerra civil.

Contestando La Epoca a los ataques de

que es blanco el gobierno por su supuesta inacción, escribe:

«Pero saben esos estimables colegas, si nuestro gobierno vejeta en la inacción, o si por el contrario, sin publicidad, como es lógico, se prepara para todas las contingencias del porvenir? Pues averigüenlo, y cuando tengan noticia de lo que en Guerra y en Marina se hace, cuando conozcan la extensión de las medidas tomadas, así en las costas del litoral como en las del Pacífico, así en nuestros puertos como en nuestras plazas fuertes, y cuando, por último, sepan que en nuestros arsenales reina una actividad desconocida, y en los del extranjero se adquieren buques de combate, entonces verán con cuánta injusticia se ataca al gobierno.»

Y cuenta que todo esto no obedece solo a cálculos de cierta índole, es consecuencia natural de nuestra situación insostenible, no del temor de una guerra con Alemania, que esa contingencia se aleja más cada vez; pero nuestro país necesita, si ha de ser digno de sus destinos y ha de hacer respetar en el mundo, de una flota que vigile sus posesiones de Ultramar, y las especímicamente, y proteja el desarrollo de su comercio, y ampare la vida y la propiedad de los súbditos españoles, y haga imposible, en fin, la repetición de hechos como los que hoy lamentamos.»

El Siglo Futuro inserta anoche una carta del marqués de Valdespina, en la que autoriza por el señor duque de Madrid a participar para su debido conocimiento y el de todos sus leales, los patrióticos sentimientos del jefe del carlismo ante el conflicto con Alemania.

No deja de llamar la atención que don Carlos se dirija al partido valiente del marqués de Valdespina.

Al regresar ayer tarde del Retiro S.M. la reina, interpuso un joven entre el coche real y el de su séquito, queriendo cruzar la calle de Alcalá.

Como los carruajes corrían con gran rapidez, el joven no pudo evitar una caída, rozándole el pie la rueda del coche en que iba la cámara.

Un grito de dolor, que lanzó el joven, anunció a S.M. que algo había ocurrido y mandó que parase su carruaje, ordenando al caballero que se enterase y condujera a su coche al herido.

Por fortuna no fué preciso: a los cinco minutos regresó el caballero anunciando a la egregia señora y a las infantas lo que ocurría, y que el joven caminaba por su propio pie, repuesto del susto.

Solo entonces, emprendió de nuevo su camino la regia comitiva. Un público numeroso presenció este hecho, que tanto honra los sentimientos de nuestra augusta soberana.

Confirmando nuestra opinión, espuesta ayer al ocuparnos de la actitud del gobierno francés, respecto al conflicto hispano-alemán, la Agencia Fabra nos comunica anoche lo siguiente:

Paris, 17. Es inexacto que el Sr. Freycinet haya propuesto el arbitraje de Francia relativamente al conflicto de las Carolinas.

Se desmiente que Marruecos haya cedido a Francia el oasis de Fignig.

Bolsin

Cuatro perpetuo Contado, 00'00. Fin de mes, 38'50. Firme. Pocos negocios.

Barcelona, interior, 38'58. Exterior, 38'38. Paris (oficial), 36'36. Idem (particular), 36'38. Londres, sin parte.

Ha resultado inexacta la noticia que hace dos días circuló y de que nos hicimos eco, de haber fallecido en Biarritz una joven madrileña muy conocida.

Dice un colega de Jaén, que se han fugado bastantes funcionarios públicos de aquella ciudad, con motivo del cólera.

De las Noticias de Málaga: «Un rumor gravísimo relacionado con otro crimen cometido en Cometa, y en el cual se hace aparecer como víctima a una pareja de la guardia civil, ha llegado hasta nosotros.»

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

epidemia va produciendo menos defunciones. Ayer murieron 10 de los atacados el día anterior.

Van por consiguiente fallecidos, a consecuencia del cólera desde el 10 de agosto 181 personas.

En estos momentos ha estado a visitar al gobernador una numerosa comisión, compuesta de todas las clases sociales, presidida por el distinguido abogado y diputado don Cortés Sr. Ruiz Jiménez. La comisión, en nombre de Jaén, ha hecho presente a la superior autoridad de la provincia, las aspiraciones de todos. A grandes rasgos expuso el señor Jiménez la crítica y grave situación de este pueblo y la necesidad de corregir las deficiencias de los servicios públicos.

Se solicitó que se telegrafe al gobierno pidiéndole que con toda urgencia envíe elementos para combatir el mal.

En primer término se necesitan recursos metálicos, pues, ni la Diputación, ni el Ayuntamiento los tienen. Que se envíen tiendas de campaña para aliviar de gente, el barrio de San Ildefonso, principal foco de la epidemia, y donde la población es numerosa.

Que se remitan desinfectantes en cantidad y aparatos a propósito.

Que vengan obreros para verificar las operaciones de desinfección en grande escala.

Y por último, que se tengan preparados médicos para el caso de que los que aquí prestan el servicio se inutilicen o no basten, que hoy bastan.

El señor gobernador, contestó que está dispuesto a hacer cuanto se le pida en beneficio de la salud pública, y ha prometido telegrafiar al gobierno haciéndole presentes los deseos de Jaén.

El espíritu público se va reanimando. El Sr. Higuero, que suspendió los trabajos de desinfección, ha vuelto generosamente a acometerlos en vista de la gravedad de las circunstancias; pero sus nobles esfuerzos y su acertada dirección tropiezan con la falta de elementos y de personal.

Todos rivalizan en abnegación y heroísmo. El señor obispo está a la altura de las circunstancias y el señor gobernador, no se da descanso en visitar enfermos y socorrerlos.

El auxilio del gobierno en estas circunstancias sería decisivo y haría más eficaces todos los esfuerzos.

La cuestión pendiente entre los amigos del señor Moret y el director de La Marina, ha quedado satisfactoriamente resuelta, merced a la intervención de los representantes de ambas partes.

Examinados por dichos señores los antecedentes todos que la habían motivado, se llegó a la solución honrosa de que en todo lo acontecido se había partido de supuestos erróneos, apoyados en equivocados informes, y que, por lo tanto, ni el director de La Marina trató de ofender al Sr. Moret, ni sin este supuesto los aludidos señores hubiesen escrito la carta en cuestión. Por consiguiente, queda retirada dicha carta, así como todas las apreciaciones, frases o conceptos que se refirieran a una negociación en que el Sr. Moret no ha intervenido de modo alguno.

Se ha publicado una nueva edición del precioso folleto del arzobispo de Paris, Deberes de los ricos y de los pobres en las actuales circunstancias, que como las anteriores se da gratuitamente a todo el que la pida en la librería de San José, Arenal, 26. La obra es por extremo interesante, y tan buena como barata, y en ella se demuestran que solo la Iglesia tiene el secreto de la resolución de los difíciles problemas sociales que agitan al mundo.

Ha resultado inexacta la noticia que hace dos días circuló y de que nos hicimos eco, de haber fallecido en Biarritz una joven madrileña muy conocida.

Dice un colega de Jaén, que se han fugado bastantes funcionarios públicos de aquella ciudad, con motivo del cólera.

De las Noticias de Málaga: «Un rumor gravísimo relacionado con otro crimen cometido en Cometa, y en el cual se hace aparecer como víctima a una pareja de la guardia civil, ha llegado hasta nosotros.»

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

La dentista Mme. Antoine llegó ayer a

esta de su expedición veraniega. Como son tantas las personas que deseaban su llegada, lo avisamos oportunamente. Conocidos sus buenos trabajos en la colocación de dentaduras, orificaciones y la facilidad y el acierto con que ejecuta las extracciones y demás operaciones de la boca, no extrañamos sea tan deseada de su numerosa clientela.

El consúl de España en Glasgow ha pedido al señor alcalde de Barcelona copia del escudo de dicha ciudad.

La Cámara de Comercio de aquella ciudad de Inglaterra ha dispuesto que en la sala principal del nuevo edificio que recientemente ha construido, se coloque, entre los de las más importantes poblaciones comerciales de Europa, el escudo de la ciudad condal.

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes telegramas del extranjero:

Paris, 17 (noche). En el Consejo de ministros de hoy el señor Freycinet ha declarado que nada justificaba el rumor de una protesta de China.

Berlin 17. La conferencia internacional telegráfica terminó sus trabajos. Hizo importantes reformas para conseguir la simplificación, la unificación y la reducción de las tarifas, pero se pondrán a ejecución el 1.º de julio de 1886.

La próxima conferencia se reunirá en Paris en 1890.

Paris, 17 (noche). «La France» publica un telegrama anunciando que la expulsión de los polacos toma un carácter grave.

Sérios disturbios han estallado en la frontera alemana. Hay continuas riñas entre polacos y alemanes.

Por la superioridad se ha ordenado a la compañía de los ferro-carriles de Tarragona a Barcelona y Francia, que los trenes que cruzan la playa inmediata a la ciudad de Mataró, disminuyan su velocidad desde la riera de San Simón hasta la estación. Asimismo se ha dispuesto que mientras los trenes recorran el indicado trayecto, los maquinistas, en señal de aviso, hagan uso del silbido de las locomotoras.

Escribe al Diario de Barcelona su corresponsal lo siguiente: «Aunque nuestros títulos a la soberanía de las Carolinas y de las Palaos son tan evidentes, como no podrán menos de reconocerse ya inmediatamente y sin intervención alguna por Alemania, o ya declarada por una resolución arbitral, si la cuestión se somete a este procedimiento, lo que puede tenerse por cierto es que se exigirá por todas las potencias marítimas, y especialmente por Inglaterra, que la soberanía de España no coarte la navegación y el tráfico, y que los derechos que se ejercitan en condiciones que no perjudiquen al tráfico, esto es, que no se ponga obstáculo a establecimientos mercantiles, que no se exijan impuestos sino donde haya funcionarios encargados de recaudarlos, etc., etc., y aunque esto sea, como lo es, una limitación de la soberanía, la verdad es que el derecho internacional se va modificando en el sentido de tales condiciones, que sin duda parecen conformes con la razón y con los principios fundamentales de la justicia.»

Las ferias suspendidas en Palencia tendrán lugar en los días 26, 27 y 28 del actual.

Recuerda un periódico, que las potencias extranjeras nos dan consejos, nos dan fórmulas, nos dan planes de arreglo, pero no nos dan las Carolinas, que es lo primero y principal de la cuestión, y aquello sin lo cual el pueblo español no está dispuesto a ningún género de avenencias.

Nuestro colega rechaza como el peor de los expedientes la idea de una conferencia para convenir bases de derecho internacional sobre el dominio, la posesión y

el protectorado en la Océania, recordando lo que le ha sucedido a Portugal en la conferencia de Berlin, y añade que España no debe asistir en ningún caso.

Desde 1.º de octubre próximo aparecerá, dirigido por el Sr. Valero, un periódico diario con el título de El Telegrafo Asturiano.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente despacho telegráfico, relacionado en el asunto de las Carolinas: Paris, 17 (tarde, llegó hoy).

La mayor parte de los periódicos extranjeros dicen que el incidente de las Islas Carolinas excita menos los ánimos.—Fabra.

Se ha dictado auto de prisión contra los Sres. Catalá y Gabilá, redactores del periódico de Jábea (Valencia) titulado El Progreso.

Ha llegado a Vigo el ex-ministro señor Chao, donde estará hasta principios del mes próximo.

El señor vicario general castrense del distrito militar de Barcelona ha nombrado rector de la iglesia castrense al reverendo D. Manuel Lozano, capellan del hospital Militar de aquella plaza.

Han fallecido: En Cádiz, D. Federico Díaz, antiguo comerciante. En Jaén, el comisionado de ventas don Antonio Sandino y Pardo. En Málaga, el médico titular D. Antonio Montes.

En Valladolid, la madre del subdelegado castrense D. Manuel Olmos Alvarez. En San Sebastián, D. Pedro de Ochoyorena.

En Barcelona, D. Rafael Lafont y Thomas, doña Eulalia Santoma de Marqués y D. Antonio Torrella y Llorens.

En Mondoñedo, el Sr. D. Manuel Nuñez y Penelas.

En Orgiva, el jefe de la sección telegráfica, D. Francisco Fernandez.

En Cádiz, la señora viuda de Barbadiño y el concejal D. Aurelio García Quijano.

En Salient, la señora doña Tomasa Urruti y Bandres.

Los médicos, el clero, las corporaciones, los funcionarios públicos y las personas que más se han distinguido por sus actos y servicios en todas las provincias epidémicas, serán muy pronto recompensadas por el gobierno de S. M. con distinciones honoríficas.

El día 21 del actual, a las cinco de la tarde, se reunió la junta general del Centro de Clases pasivas para abrir una suscripción cuyos productos serán destinados a la construcción de un barco titulado Ejevaldo.

A esta reunión podrán asistir todos los pasivos existentes en Madrid sean o no socios del Centro.

Creemos periódico que el Sr. Rodríguez San Pedro sustituirá al Sr. Danvila en la fiscalía del Consejo de Estado.

El Sr. Danvila insiste en la dimisión que tiene presentada hace muchos meses.

Dice un colega: «Confirmase el nombramiento del Sr. Hernandez (D. Antonio) para la dirección general de Agricultura, vacante por pase del señor Catalina a la de Obras públicas.

La amistad íntima del Sr. Hernandez con el señor conde de Toreno, y el que el Sr. Pidal haya hecho personalmente su designación, sirve de júbilo a los ministeriales, que suponen muy suavizadas las asperezas que hace largo tiempo separan a estos personajes conservadores.»

Los telegramas extranjeros relacionados en la cuestión sanitaria, que hoy por la mañana nos ha transmitido la Agencia Fabra, son los siguientes:

Paris, 17 (tarde, llegó hoy). «El Boletín» relativo al estado sanitario de Paris dice que se han registrado

EDICION DE LA TARDE DE HOY 18 DE SETIEMBRE. Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Jaén la siguiente carta: Jaen, 17. Poco más o menos la situación continúa siendo la misma de ayer. Sin embargo, la

Mil perdones—repuso Ricardo.—Creí tener el honor de hablar a Mad. Renaud. —No, señor; soy su prima. —Perdonadme entonces mi equivocación. Reinó un silencio bastante largo. Ricardo miraba a la joven con respetuosa atención. Bajo el imperio de una contrariedad invisible, Angela se sentía ruborizar. —Vamos,—se dijo Ricardo,—hagamos conocimiento con mi nueva familia. Y para entablar de algún modo la conversación, añadió: —¡Qué hermosas flores! —¿No es verdad?—replicó la joven alegremente.—He des poblado el jardín. Al decir esto se dirigió a la chimenea, y tomando uno de los jarrones le puso sobre la mesa, diciendo a Ricardo: —¡Me permitis, caballero? —¡Pues no!... Estoy esperando a... Iba a decir «a mi madre», pero con el fin de prolongar un incógnito que preocupaba mucho a Angela, enmendó su frase, diciendo: —Espero a M. Renaud. Luego, cambiando de tono, y yendo a buscar el segundo jarrón, añadió: —Voy a ayudaros. —¿Cómo? ¿Queréis?... —Seréis útil en algo, y jamás lo habré hecho con tanto placer. Angela no fué insensible a estas amables palabras. —Acepto vuestro concurso. —Gracias. Y los dos se pusieron a la obra, agrupando las flores según sus diversos matices, a fin de armonizar la disposición antes de colocarlas en los jarrones. —¿Quién será este joven?—pensaba Angela; no me atrevo a preguntárselo. Ricardo rompió el silencio. —¡Está bien así? Y presentó al examen de la joven el bouquet que acababa de formar. —¡No puede estar mejor!... Pero estoy confusa de mi atrevimiento... —Y yo orgulloso de vuestra confianza. Ya veo que seremos íntimos amigos. Estas palabras aumentaron la curiosidad de Angela. —¿Sois muy conocido de M. Renaud?—le preguntó. —Mucho. —¡Ah! Tal vez me halleis indiscreta... —De ninguna manera. —¿Y hace tiempo que os conocéis? —¡Ya lo creo!—respondió Ricardo riéndose. ¡Ah! dijo la joven cada vez más preocupada. Y luego mirando el trabajo del joven: —¡No estaría mejor esa rosa en medio del bouquet?—añadió.—Me parece de un tono demasiado vivo para los bordes. La observación era justa. Probaba que Angela era digna hija de un señor que pasaba, con justo título, por un conserista notable. Así, Ricardo exclamó: —Teneis cien veces razón»

Y al mismo tiempo modificó el bouquet de la manera indicada por la joven, añadiendo: —Perdonad mi torpeza. —¡Oh! una falta de costumbre, en to... señor... señor... El ataque era directo. —¡Ah! ¿queréis saber quien soy? —Teneis un motivo para no decirme? —No, señorita; y si no me he dado a conocer desde luego, es porque deseo que sea M. Renaud quien os diga mi nombre. ¿Le profesais mucho afecto? —Es el hombre mejor y más perfecto que he conocido,—respondió Angela con convicción. Estas palabras encantaron a Ricardo. —¿Y todo el mundo es de vuestra opinión?—dijo. —Todos os tantos le conocen le aman y le estiman,—replicó Angela colocando en la chimenea uno de los jarrones ya arreglado. —¡Ah!—dijo Ricardo,—¡no podéis creer lo feliz que me haceis! —¿Queréis, pues, mucho a M. Renaud? —Que sí le quiero!—replicó cogiendo el segundo jarrón para colocarlo en su sitio. En aquel momento se oyó una voz que gritaba: —¿Dónde está? Era la de Renaud. A esta llamada, que sólo a él podía dirigirse, Ricardo no escuchó más que a su corazón, y dejando el jarrón en la mesa, se precipitó al encuentro de su padre. La voz de Enrique y la acción del joven aclararon a Angela. —¡Ah, su hijo!—exclamó, mientras Enrique y Ricardo caían el uno en brazos del otro. —Ricardo mío!—dijo Renaud, abrazándole con efusión. —¡No me habia engañado!—pensó Angela. La alegría de Renaud era inmensa. Su hijo estaba, en fin de vuelta, y en sus brazos. —¡Eres tú, tú, mi querido hijo!—repitió, cubriéndole de caricias.—¡Qué alegría!... ¡Déjame mirarte!... ¡Vienes hecho todo un hombre! —¡Padre mío!—dijo Ricardo, ruborizándose y designando con el gesto a la señorita Renaud. —¡Ah! ¡ah! ¡estabas con la primate!—dijo Renaud, dirigiéndose a Angela, y añadiendo con tono de orgullo:—Espero que la suerte os favorezca, prima mía, colocándoos la primera en el camino de un joven tan encantador como éste. Angela tenía demasiado buen corazón para que la menor broma pudiese salir de sus labios; sin embargo, su orgullo de mujer se rebeló y replicó en tono jovial. —No abusare de las bondades del destino, y os dejo. No, no hagais ademán de detenerme, porque debéis estar deseosos de quedaros solos. —¡Sois tan espiritual como linda, querida Angela!—dijo a decir a vuestro padre que mi hijo ha llegado, y venid a las seis con M. Lambert. Angela se inclinó y salió. —¿Qué te parece esa niña?—preguntó Enrique a Ricardo.

—Encantadora, padre mío. —¿No es verdad? ¡Pues bien! su corazón vale más aun que su rostro; ¡pero dejáme abrazarte otra vez, Ricardo mío! —¡Querido padre!—dijo el joven, correspondiendo a la caricia de su padre.—¡Cuanto me amas! —Más que nunca. Vamos, habla, cuéntame lo que ha sido de ti en estos cinco años. ¿Qué has hecho? ¿qué has visto? ¿qué has pensado, mi querido premio de Roma? Y haciéndole sentar en el canapé prosiguió: —Habla ya; eres un hombre y puedo recibir todas tus confidencias. —Mi vida ha sido muy laboriosa, y a lo sabés. —Si, y tus progresos me han entusiasmado. Tienes ya el talento que ordinariamente es el precursor del genio, y por eso te dije en cierta circunstancia: «Quédate.» Esta palabra fué pronunciada por Renaud con voz sombría. Había en ello a la vez una escusa y una cierta resolución; era que aquella palabra: «Quédate», resumía para el arquitecto el más grande combate de su vida. Era francés, era artista, pero era padre y no había querido que su hijo se batiese. Aprovechándose de los pocos días que separaron la capitulación de Sedan del bloqueo de Paris, Enrique había enviado a Monte-Pincio una orden suprema. —¡Quédate! En vano tu patria te llama; en vano cuenta contigo: estoy celoso de ella, yo, tu padre, que sabe lo que vales, y te lo ruego; guárdate para el porvenir, deja a otros la noble misión de defender a la Francia y morir por ella... ¡Tú debes vivir para su gloria! ¡Oh! pero no temas—había añadido,—yo me he batido por los dos. Renaud decía la verdad. El 17 de setiembre había recibido carta de Ricardo. El joven la terminaba prometiendo a su padre respetar su voluntad, suplicándole revocase aquella decisión. Con gran alegría Enrique comprobó la obediencia de su hijo; pero esta alegría fué de corta duración. Cuando llegó la noche, la duda penetró en su espíritu, y se preguntó hasta qué punto tenía derecho de privar a la patria de uno de sus soldados. La prohibición hecha por él a Ricardo, ¡no constituía un acto arbitrario, no solo contra el país, sino aun contra el valor de su hijo y el amor del suelo patrio que había sabido inculcarle! Largas horas de vacilación fueron el resultado de sus pensamientos, y el espíritu paternal creció tanto en el espíritu de Renaud, que el 19 se dirigió al telegrafo del Oeste, que era el único que funcionaba, para relevar a Ricardo de su promesa. Este paso fué inútil, pues los hilos habían sido cortados una hora antes. Las últimas vías férreas quedaron interrumpidas en el muro de recinto, y el bloqueo de Paris era ya un hecho consumado.

Renaud volvió a su casa contrariado, y diciéndose: —He obrado mal. Y desde aquella hora, baja el imperio de su remordimiento verdadero, en busca del peligro sin cesar, solo tuvo un pensamiento; pagar doble su deuda a la patria. En Bourget, en Avron, en Montretout, en Champigny, en todas partes se vio a Renaud en primera fila. En vano algunas veces sus compañeros le aconsejaban tuviese más prudencia; jamás quiso hacerles caso, y como un verdadero héroe, no conociendo el miedo, salió como por milagro sin un rasguño de todos los sangrientos combates que acabamos de citar. El acento penetrante con que Renaud había acompañado el relato de la parte que había tomado en la lucha, hizo salir de los labios de Ricardo una admirable exclamación. —¡Valiente! —Piensa, pues, que hubieran podido matarte, Ricardo mío,—replicó Renaud. Luego, sobre un otro tono, recordando el combate interior a que se había entregado entre sus artistas. Y haciendo un gesto como para borrar aquellos penosos pensamientos. —No pensemos más en eso,—concluyó.—Me has obedecido, gracias; tu trabajo debe haberse recompensado. —Ya te lo he dicho; mi vida ha sido laboriosa, pero creo que me ha sido útil,—replicó Ricardo gravemente. Y resumiendo los trabajos realizados por él durante los cinco años transcurridos, prosiguió: —Creo haber comprendido a Roma y Atenas. Estudiando a la vez a Bramante y Bignone, he admirado Partenon y el Coliseo, así como a Praxiteles y Donatello. He atravesado los pastos de Argos, cogido sobre la roca de Corinto un racimo de sus perfumadas uvas, probado la miel del Atica; luego, después de haber visitado los desiertos palacios de Ferrara, he bebido en las cascadas de Tivoli el agua pura que apaga la sed de Virgilio, Horacio y Catulo, entrando en la ciudad eterna. La cúpula de San-Pedro y el Partenon me sumieron en una admiración sin límites, y más de una noche, respirando desde mi ventana la brisa del Tiber; desde lo alto del Monte-Pincio, he contemplado sus gigantescas sombras, como los espectros imponentes de la grandeza de Vespasiano y del genio de Miguel Angel. Renaud había escuchado a su hijo con seria y afectuosa atención. —Querido entusiasta!—exclamó cuando Ricardo se calló.—¡Las bellas cosas de los hombres y de Dios son creadas para las bellas almas. —Como la afección y el amor para los buenos corazones,—añadió Ricardo. Y prosiguió estrechando de nuevo a Enrique calurosamente. —Qué alegría tengo en volver a verte,—dijo. —¡Ya no nos separaremos! —¡Jamás! ¡Y eres feliz? —¡Me amas! Lo bastante para que pueda

300 defunciones en la semana que acabó ayer contra 878 de la semana anterior.

El Boletín habla de cuatro militares que han fallecido a consecuencia de la diarrea.

Roma, 17. Ayer se registraron 26 defunciones de cólericos en Italia.

Tolon, 17. Hoy se han registrado cuatro defunciones de cólericos.

Marsella, 17 (10:30 n.). Han fallecido hoy nueve cólericos.

Ignoramos la certeza que puedan tener las siguientes noticias de El Liberal.

Es objeto durante estogías de preferente interés, cuanto se refiera á los proyectos sobre construcciones navales, y son muchas las noticias que han circulado sobre este importante asunto.

Creemos poder decir la verdad de lo que existe hasta la fecha, anunciando que por casas inglesas se construirán un crucero de primera clase, dos de segunda y seis torpederos.

En una casa inglesa se adquirirá, antes del 15 de octubre, fecha en que termina el plazo señalado, todo el material necesario para construir un crucero de primera clase en el arsenal del Ferrol.

Para estos gastos se ha acudido al sobrante del presupuesto anterior de Marina, que asciende á once millones, de cuya cantidad se han facilitado fondos también para armar algunos buques que estaban poco menos que abandonados en nuestros arsenales.

Respecto de la adquisición de acorazados, existe, en efecto, un proyecto, que no se refiere á los dos destinados á China de que se está hablando, sino á otros dos construidos también en Inglaterra con destino al Japon.

La dificultad con que tropieza la adquisición de esos acorazados, consiste en que exigen coste al contado.

La dificultad es tanto mayor cuanto que el gobierno tiene en estudio varios proyectos para hacerse con dinero, pero ninguno tiene hasta la fecha vias de realización.

De este asunto se ocuparán preferentemente los ministros en el consejo de hoy.

Se han impuesto 125 pts de multa al Porvenir y á El Motín, por la no remisión en tiempo oportuno de los ejemplares al gobierno de provincia, y á La Gaceta Universal por la venta de extraordinarios.

Después de anatematizar El Noticiero la conducta de ciertos periódicos que atacan las ideas religiosas de los españoles, la monarquía constitucional y entorpecen las negociaciones diplomáticas, dice lo siguiente:

«Hablamos por nuestra propia cuenta, y nos permitimos aconsejar á nuestros colegas avanzados que discutan cuanto quieran, que fiscalicen como gusten, que ese es su derecho, los actos del poder, pero que no falten á las leyes ni á sus fines más arriba del ministerio responsable, porque en este caso pudiera llegar el momento en que fueran necesarias medidas de rigor que ningún gobierno puede dejar de tomar contra los enemigos declarados de las instituciones fundamentales del país.»

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Sevilla la siguiente carta:

Sevilla, 16. A las dos de la tarde se reunió en sesión pública el ayuntamiento, presidido por el señor Monti, quien presentó su dimisión, y con él veinticuatro concejales más, dejando de presentarla diez, que son los Sres. Hoyos (alcalde suspendido), Bedoya, Zamora Munilla, Miura Baldaque, Delgado, Railla, Pacheco, Gotera, y Argas, algunos de los cuales se hallan ausentes de la capital.

Restan por dimitir los Sres. Pellon, Erasó, Marañón, Alvarez, Isern, Lamarque y Portilla, que no habían tomado posesión desde que fueron elegidos.

El gobernador civil ha pasado un oficio á los concejales dimitentes, manifestándoles que si á las ocho de la noche no habían retirado sus dimisiones, serían entregados á los tribunales. A las doce de la noche, hora en que escribo esta, ningún concejal ha retirado la dimisión.

Para mañana á la una tiene citados en su despacho el Sr. Alcázar á los jefes de los partidos morales, con objeto de pedirles nombres para formar el nuevo ayuntamiento.

Se ha formado una comisión de los presidentes de todos los círculos y casinos para recoger firmas de los senadores y diputados por esta provincia para una protesta, que ha sido redactada por los Sres. Llaño y Laraña, contra la medida suprimiendo la Casa de observación.

También han dimitido el presidente y varios vocales de la junta provincial de Sanidad.

El gobernador Sr. Alcázar parece insistir en su dimisión.—ESTREBA.

El 15 de octubre termina la contrata del Casino de Biarritz y es muy difícil prever qué empresa se encargará de este centro de recreo, pues será muy difícil sustituir á la que cesa este año, no solo por el gran capital con que contaba, sino por la manera inteligente que ha tenido en complacer á la colonia de verano, facilitándole toda clase de diversiones.

El Casino tiene un gasto anual de 70000 duros, y los rendimientos libres en los cinco años se calculan en cuatrocientos mil duros.

El lunes próximo las horas de oficina en el ministerio de Fomento, serán de once de la mañana á cinco de la tarde.

La audiencia para el público será de cuatro á cinco.

Anoche, y en la casa del conocido ganadero D. Antonio Fernández Heredia, se reunieron varios aficionados á la fiesta de toros, lidiadores y representantes de la prensa para acordar los medios y nombrar las comisiones que han de contribuir para organizar una corrida de toros extraordinaria en la plaza de Madrid.

El fin que guía á dichos señores es el de comprar, con la suma que produzca la fiesta, un torpedero del último sistema y de la clase que permita la cantidad que se reúna.

Hasta ahora se han ofrecido los matadores de toros Fernando Gomez (El Gallo) y Luis Mazzantini; el picador Fernando Martínez, los rejoneadores hermanos Rodríguez y el joven Arbellini.

Pero se cuenta con Rafael, Salvador, Hermosilla, Angel Pastor y otros.

Una comisión económico-administrativa y otra organizadora del espectáculo quedaron nombradas.

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrada maestra de la escuela pública de niñas de Segura de Leon (Sevilla), por concurso de postergados, doña Lucinda Carvajal y Carvajal, y para auxiliar de las escuelas públicas de niños de Sevilla, por concurso de traslado, D. Agustín Galindo y García.

Ha sido denegada á D. Pedro Collazo Gil la autorización solicitada para constituir legalmente en Barcelona una junta para dirigir el movimiento patriótico con motivo del conflicto hispano-alemán. Esta resolución se funda en que dicha junta tiene un fin que afecta á la política interior é internacional, y aunque constituida á impulsos del amor patrio, puede dar motivo de alarma y aun de alteración del orden público, á más de no responder el concurso de la misma á ninguna necesidad en las presentes circunstancias.

Se indica al diputado Sr. Crestar para el gobierno de Sevilla.

En los pueblos de esta provincia que se hallaban epidemiados, no ocurrió ayer novedad alguna, salvo en Alcalá y Carabanchel, como indicamos en otro lugar.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha tenido la atención, que le agradecemos mucho, de remitirnos un ejemplar de la «Estadística de la administración de justicia en lo criminal, correspondiente al año 1884.»

El Consejo de ministros verificado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el rey, ha tenido indudable importancia.

Ha empezado una hora más tarde que de costumbre, efecto de continuar levemente resfriado S. M. el rey.

El ministro de la Guerra llegó á Palacio media hora antes de la anunciada, y como se retirara poco después, se comentó el hecho, que tiene sencilla explicación. Una niebla del general Quesada se encuentra gravemente enferma de fiebre tifoidea, y puesto el hecho en conocimiento del Sr. Cánovas, el jefe del gobierno aconsejó al ministro de la Guerra se retirase, toda vez que es costumbre no asistir á los consejos con el rey cuando en la familia de un consejero hay algún enfermo de dolencias infecciosas.

El Consejo terminó á la una de la tarde. Parece que se han leído interesantes despachos telegráficos de Berlín y de Manila.

Los telegramas de la capital de Alemania acusan el recibo de la réplica del gabinete español, y anuncian que en la mañana próxima someterá el canciller Bismarck á la consideración del emperador los extremos que aquella abraza.

En cuanto á los despachos de Manila, lo único que podemos decir, hoy por hoy, es que el gobierno, enterado de las instrucciones que el general Ferrer dió á los expedicionarios á Yap, las aprueba en absoluto. En su día, terminada la sumaria de lo ocurrido en la capital de las Carolinas el país juzgará imparcialmente los sucesos, cosa que no puede suceder entretanto, por razones fáciles de comprender, y entonces se hará justicia á la prudente actitud en que se ha colocado el gabinete en esta cuestión, negándose á hacer público lo que debe permanecer reservado, hasta que el Consejo Supremo de Guerra y Marina emita su fallo en asunto tan delicado.

Parece que se ha autorizado al ministro de Marina para adquirir algunos cruceros de los que han ofrecido varias casas extranjeras, siempre que reúnan las condiciones de los que se acordó adquirir hace tiempo, y para lo cual había presupuestados 23 millones de pesetas, según noticias.

Esta compra de buques en nada se relaciona con el conflicto hispano-alemán, toda vez que responde al proyecto del gobierno de fomentar la armada, muy anterior á lo ocurrido en Yap, origen de nuestras diferencias con el imperio alemán.

Se ha hablado también en consejo de la cuestión sanitaria, de la reproducción de las dimisiones de las corporaciones populares de Sevilla y de otros asuntos de carácter más secundario.

Se han firmado los decretos nombrando gobernador de Cuenca al Sr. Gil Sanz, y de Salamanca al Sr. Ureña, gobernador electo de Logroño.

D. Antonio Galvez ha sido nombrado notario del ministerio de la Gobernación.

El gobernador de Cádiz ha sido autorizado para suspender hasta la primera quincena de octubre el juicio de exenciones en los pueblos de aquella provincia más castigados por el cólera.

La temperatura de Madrid ha seguido hoy en descenso.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba á las siete de la mañana 16° centígrados; 22° á las doce del día, y 24° á las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable con tendencia á lluvia.

En Zaragoza se están corriendo los traslados para defensa en la causa contra don Juan Pedro Barcelona y otros, por conspiración contra la forma de gobierno.

El ministerio fiscal pide se impongan ocho años y un día de prisión mayor á don Juan Pedro Barcelona, D. Pascual Garcés, doña Pilar Trigo y D. José Aisa, y tres meses de arresto mayor á D. Manuel Bona, doña Petra Basante y D. Pedro Sarriena. También solicita la absolución de los Sres. Trigo, Muñoz, Montalban, Mozota, Cid y Lopez (D. José).

Los hechos que han originado los procedimientos ocurrieron á principios del verano del año 1880.

El descubrimiento de la conspiración se debió al Sr. Herce, actual director de Comunicaciones, entonces gobernador civil de aquella provincia.

«Hemos oído hacer grandes elogios de la conducta observada por el Sr. D. Aureliano Serrano, teniente alcalde del municipio de Chinchón, durante la epidemia que ha cesado. Dicho señor ha asistido á centenares de cólericos, prestándoles toda clase de auxilios, tomando las medicinas para vencer la repugnancia de los que se negaban á recibir las, y ejerciendo otra multitud de actos meritorios que le colocan entre los primeros héroes de la caridad.

Dicen de Huete que la señora doña Paulina Zúñiga de Redondo, esposa del diputado por aquel distrito, ha zanjado las dificultades que ofrecía el rancho proyectado para los pobres de dicha ciudad, mandando que se dé un buen cocido diario, durante todo el actual mes de setiembre, lo cual se está verificando, á cada una de las cuarenta familias más necesitadas de la población.

Es una conducta digna de ser imitada.

Varias casas de Alicante parece que han recibido estos días despachos telegráficos de Francia que anuncian la casi completa pérdida de la cosecha de vino en la vecina república; y como consecuencia de ello, en dichos despachos se transmiten órdenes para el acaparamiento de vinos en gran escala.

Si estas noticias resultasen ciertas, nuestros vinicultores recibirían un gran beneficio.

Noticias del Arsenal de la Carraca: «Anteayer quedó á bordo del Infanta Isabel la primera caldera, cuya operación no se había podido verificar á causa del fuerte Levante.

«La Castilla tiene ya instalados sus dos cañones de 42 em., y se continúa con el completo artillado de sus embarcaciones menores.

«Ayer llegaría al Arsenal el vapor español Montañés, precedente de Amheres, conduciendo material de artillería, que se descargará inmediatamente con auxilio de la machina.

«Se preparan para su instalación á bordo del crucero Castilla, los nuevos lanzatorpedos que le corresponden de dotación.»

El industrial D. Antonio Rippert, inventor de los coches que llevan este nombre, ha fallecido en Marsella víctima del cólera.

Hace algun tiempo que cuandó en Valencia una justificada alarma con motivo de haber circulado la noticia de estar invadidos por la langosta algunos terrenos de la provincia lindantes con la de Cuenca.

Podemos hoy asegurar que ha desaparecido el peligro de que se formalice la invasión, gracias á las disposiciones adoptadas por las autoridades. Según la opinión facultativa, la langosta apareció en aquellos términos en el estado ya de mariposa, depositó sus huevos, y al parecer se aumentó. Para evitar la reproducción en la primavera viniente, se han adoptado las medidas convenientes, y desde luego se procederá á la limpieza y roturación de los terrenos plagados, con arreglo á las instrucciones circuladas al efecto.

El director de Beneficencia Sr. Roda en vista de la precaria situación de Jaen, ha enviado á dicha ciudad para combatir la epidemia á los distinguidos médicos de la misma Beneficencia D. Teodomiro Jimenez Verdú y á D. Manuel Barragan y Bonet en vista de que en Granada prestaron servicios dignos de todo encomio. Los referidos profesores han salido esta noche para su destino.

El Overland Mail, periódico que se publica en Canton, ciudad de la China, refiere los detalles de una inundación horrosa ocurrida en dicha provincia del celeste Imperio.

Aldeas enteras fueron destruidas por las aguas, se perdieron los cosechas de arroz y casi todos los ganados de seda, y más de mil personas perecieron ahogadas. El número de las que quedaron reducidas á la última miseria es mayor. El desborde de las aguas fué producido por haberse roto un dique del río Tam Hong, á 14 millas de Canton, á cuya rotura siguieron otras varias en el mismo río, y casi toda la provincia, incluso la capital, llegó á ser cubierta por las aguas.

Por haberse roto el abanico que suministraba aire á la mina de carbon de la compañía West End, situada (la mina) en Mocane, Pensilvania, se fué acumulando gradualmente hidrógeno carbonado en la mina, haciendo perecer asfixiados á 12 obreros. Algunos otros estuvieron á pique de perder la vida por la misma causa y la hubieran perdido sin el oportuno auxilio que les llegó. A un médico que descendió á la mina á prestar auxilio á los asfixiados, hubo que sacarlo medio sofocado por el gas.

El Imparcial publica este telegrama de su corresponsal en Paris:

«Por invitación de Inglaterra y de Italia el gobierno francés ha dado su consentimiento á obrar como árbitro en la cuestión pendiente entre Alemania y España.

Hoy se reunirá un consejo de ministros para tratar de dicha cuestión.

En los altos círculos se cree que Francia se inclinará á favor de la celebración de una conferencia europea que resuelva á todas las cuestiones territoriales del Pacifico.

En los centros oficiales se cree que el conflicto sanitario de Sevilla quedará conjurado nombrando una junta municipal que asuma las facultades del Ayuntamiento y la Diputación.

El gobierno parece resuelto á proceder con rigor contra los que abandonen los cargos sin que se les haya admitido la renuncia de ellos.

El general Carbo salió ayer tarde para la Coruña, con objeto de embarcarse para Canarias y tomar posesión del mando de aquellas islas.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 18 DE SETIEMBRE

La Agencia Fabra nos ha comunicado esta tarde el siguiente parte telegráfico:

Londres, 18. El canciller de la tesorería ha pronunciado ayer un discurso en el que ha mencionado que los conservadores se han concertado con los pamelistas para devolver á Irlanda su independencia.

Ha añadido que el ministerio inglés obrará en Irlanda con firmeza y justicia, y que su política exterior é interior será enérgica.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 10 personas; en el municipal 30 y 3 fetos. Del cólera 1.

En igual día del año anterior 31. Diferencia de menos 8 en el actual.

En las últimas veinticuatro horas que han terminado á las doce de la mañana de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 65 accidentes: 18 graves, 43 leves y 4 de pronóstico reservado. Del cólera, 1.

En los asuntos del despacho del Ayuntamiento que se discutían en la sesión de mañana, figuran la subasta de vaciado y construcción de sepulturas en el cementerio del Este, sancion definitiva y remisión á la superioridad de las nuevas ordenanzas municipales y varias licencias de construcción en el interior y en el ensanche.

El 27 del actual se verificará en Alicante una corrida de novillos de muerte, cuyos productos se destinarán á socorrer á los pobres de aquella capital.

La cuadrilla estará compuesta de jóvenes muy conocidos; la presidencia encomendada á distinguidas señoritas que confeccionarán además elegantes moñas para los viehos; el circo adornado con banderas y gallardetes, y la música del regimiento de Sevilla, cedida galantemente por el señor brigadier gobernador de la plaza, amenizará la función. Las señoras que concurren á la fiesta serán obsequiadas con bouquets.

Hoy sale de Madrid por la vía de la Coruña, el correo de las Antillas.

Es esperado en los baños de Busot, Alicante, el ex-ministro D. Eleuterio Maisonave.

La epidemia va decreciendo afortunadamente. Hace un mes que en el resguardo de consumos de esta corte, que llega á 1000 individuos, no ha fallecido ninguno. En las fuerzas de la guarnición la salud es excelente, y en los cuarteles se observa una higiene rigorosa. Algunos escolares han llegado á Madrid, por si empezaran en breve los exámenes extraordinarios.

Con dirección á Avila han salido esta mañana de Madrid el general Bernabéu Reina y su esposa.

Si circunstancias imprevistas no apresuraran su regreso, el Sr. Bernabéu Reina permanecerá en su hermosa quinta del Chorro hasta fines del próximo octubre.

Según dice un periódico norte-americano, en Montreal (Canadá) ha causado gran admiración la maravillosa cura de un joven baldado, ocurrida en el Santuario de Santa Ana Bearp, donde el santuario persona han recobrado milagrosamente la salud.

El joven, que había sido sometido á tra-

tamiento facultativo, infructuoso por tres meses en un hospital, se acercó al altar arrastrándose con sus muletas; besó las reliquias de la santa y sintió un escalofrío recorrer todo su cuerpo. Se le cayeron las muletas y se enderezó sin ayuda, ajena, y sintiendo ágil y bueno echó á andar. En el templo dejó las muletas como testimonio de su maravillosa curación.

Las patentes de invención que se han tomado durante el mes de abril en los Estados-Unidos, han producido de derechos la triolera de 800000 pesetas.

Un penado del presidio de San Miguel de Valencia, llamado Miguel Viñas, se ha arrojado desde lo alto de una escalera, causando graves contusiones. Ha recibido los últimos sacramentos.

Del fondo de calamidades se han concedido 2000 pesetas al pueblo de Vilaboa (Pontevedra), 500 á Dueñas y 1000 á La Linea.

Consecuente el príncipe de Bismarck con su política de no crear dificultades, y antes bien alentar las aspiraciones de Francia en cuanto se refiere á su engrandecimiento en Africa, ha adoptado las conciliadoras y pacíficas resoluciones de que se hace eco el siguiente telegrama:

Paris, 17 (noche).

El Sr. Freycinet ha dirigido al presidente de la Cámara de Comercio de Marsella un telegrama para informarle que se han allanado todas las dificultades suscitadas por los alemanes con motivo del territorio colindante con las posesiones del gran Pío en la costa occidental del Africa.—Fabra.

El domingo llegará á Orense el señor Castelar.

Terminada la cobranza del primer trimestre de la contribución territorial, ha dado principio la recaudación de la industrial entre los 20000 contribuyentes que, por este concepto, tributan en Madrid.

Esta tarde fué detenido en la calle de Barcelona un individuo desertor del regimiento de Valencia.

El gobernador civil de Madrid, Sr. Corbalán, demostrando una vez más los humanitarios sentimientos que le enaltescen, ha entregado hoy de su bolsillo particular 250 pesetas á la viuda de un cabo del cuerpo de seguridad, fallecido á consecuencia de un golpe que recibió en la estación del Norte en ocasión de estar haciendo servicios en dicho punto.

Ha llegado á Madrid, después de una larga escursión artística, el muy aplaudido actor cómico D. José García, hallándose en disposición de aceptar contratos.

La primera titula señora Franco de Salas ha salido esta noche para Sevilla, escriturada por el Sr. Tablada para trabajar en el próximo invierno en el teatro de Cervantes.

Mañana sábado tendrá lugar en el teatro Eslava el estreno del juguete cómico nuevo, en un acto, original de un distinguido autor, titulado Se aquí la fiesta.

Mañana sábado y á petición de los abonados al teatro de la Alhambra, se cantará en este teatro Ernani, en que tanto se distingue el primer barítono Sr. Arago. Para el nuevo abono de representaciones se pondrán en escena Ginoral, Roberto el Diabolo, Partituras y Prufeta; para dichas 15 funciones solo se hacen abonos á segundo y tercer turno, por estar completo el de todas las disponibles al primero para el cual solo se admite la renovación.

Carecen en absoluto de fundamento los rumores que ayer circularon con insistencia acerca de un altercado entre el señor ministro de la Guerra y el general Sr. Salamanca.

Ayer ni siquiera se han visto ambos generales, y con respecto á la causa de aquel supuesto altercado, podemos asegurar que es tan fantástica como el altercado mismo. La comunicación á que el asunto se refiere, consiste solamente, según hemos oído, en una contestación del ministerio de la Guerra á otra del general Salamanca, prohibiéndole insistir en la renuncia de una condecoración extranjera.

Desde las seis de la tarde de ayer á igual hora de la de hoy no se registró ningún ingreso ni alta en el hospital de cólericos del Sur; fallecieron dos asilados: quedan 22, cinco de estos convalecientes.

Han sido denunciados los números del Porvenir, Español, Progreso, República, y Pliqueta, correspondientes al día de hoy.

Hoy se ha visto ante la sala segunda del Tribunal Supremo el recurso de casación interpuesto en la causa seguida contra don Isauro Lopez Ochoa y D. Julio Fernandez, por la publicación, en el periódico La Lucha, de Sevilla, de varias cartas, cuyo contenido se consideran constitutivos del delito de escarnio á la religion Católica.

El abogado Sr. Lopez Diez, en sustitución del Sr. Carvajal, que se encuentra en el extranjero, impugnó la sentencia de la Audiencia de Sevilla, en que se condena á sus defendidos á la pena de tres años de correccional.

El Sr. Lopez Diez pronunció un extenso discurso, aduciendo, con gran elocuencia, lógicos argumentos y consideraciones atinadas dirigidas á demostrar que los conceptos de los escritos no son pumibles ni como delitos ni como faltas.

El abogado fiscal, Sr. Toda, se opuso á la casación, pronunciando al efecto breves palabras.

No es cierto que esté acordado el nombramiento del Sr. Crestar para el gobierno civil de Sevilla.

En los círculos políticos se han hecho hoy muchos comentarios suponiendo que la autorización concedida al ministro de Marina para adquirir buques revela que son menos optimistas las impresiones que reinan respecto al conflicto con Alemania. Nada de esto; ya decimos en otra parte que esta resolución obedece á acuerdos tomados antes de ocurrir lo de Yap.

Parece que está acordado que represente á España en el congreso penitenciario de Roma el diputado por Puerto-Rico don Francisco Lastres.

Parece que uno de los buques acorazados que adquirió el gobierno será entregado á fines del mes próximo.

El gobernador civil, Sr. Corbalán, ha retirado sus órdenes para que el tranvía de los Carabanchales se detenga en el fiado del puente de Toledo el tiempo indispensable para que sea reconocido por los dependientes del resguardo de Consumos.

Lo que La Iberia pide que declare el ministro de Ultramar para contestar al absurdo cargo que le hace de la supuesta tardanza en resolver la expedición á Yap es, á juicio de personas imparciales, tan poco sensato como podría ser antipatriótico en el estado del asunto. Se trata de una resolución del gobierno, cuyos detalles y procedimientos en su día serán conocidos, y entre tanto lo mejor que puede hacerse esperar y aplazar las censuras

ó los plácemes (que á tanto puede obligar la justicia) para cuando se conozcan aquellos. Entre tanto, lo dicho-dicho está, y la lentitud en este asunto no se halla sino en la imaginación de La Iberia. Puede preguntarse al propio general Jovellar quien le podrá decir si su iniciativa, en esto como en todo, ha hallado ó no eco eficaz en el ministerio de Ultramar.

El tribunal de oposiciones á la plaza vacante de auxiliar segundo del negociado de los registros Civil, de la Propiedad y del Notariado del ministerio de Ultramar compuesto de los señores director general de Gracia y Justicia del espresado departamento, presidente; y vocales los señores D. Pablo Lázcano y del Valle, magistrado de la Audiencia de Madrid, D. Tomás Montejo y Rica y D. Salvador Torres Aguilar, catedráticos de la facultad de derecho de la Universidad Central; D. Diego Suarez abogado del colegio de esta corte; D. Antonio Benito Rincón, registrador de la propiedad de Alcalá de Henares, y D. Angel Avilés y Merino, oficial primero de dicho negociado, que desempeñará las funciones de secretario, ha acordado señalar el día 3 de octubre próximo para dar comienzo á las diez de su mañana en el edificio de dicho ministerio á los ejercicios de oposición correspondientes, lo cual hacemos público para conocimiento de los interesados que van á tomar parte en dichas oposiciones.

Han sido nombrados:

Contador de 1.ª clase del Tribunal de Cuentas, D. Mariano Carreras.

Contador de 2.ª, D. Antonio García Plaza.

Idem de 3.ª, D. José Lahora y Grespillo.

El teniente de navío D. Manuel Montero ha sido nombrado segundo secretario de la junta encargada de redactar el código penal marítimo.

El capitán de fragata D. Manuel de Salas ha sido agraciado con la cruz de segunda clase del Mérito Naval.

Ha sido nombrado comandante de ingenieros del arsenal del Ferrol el inspector de segunda clase D. Modesto Dominguez.

Han ascendido:

A capitán de fragata, D. Luis Izquierdo; á teniente de navío de primera, don Francisco Jimenez Villavicencio, y á teniente de navío D. Juan Carranza.

La Gaceta subsanará uno de estos días los errores cometidos al publicar el programa de trigonometría para las oposiciones en la Escuela Naval Flotante.

Esta tarde han paseado SS. MM. por la Moncloa.

No tiene fundamento el rumor que ha circulado respecto á que se había designado á Inglaterra é Italia para que á su vez designaran la potencia á que debería someterse el arbitraje de la cuestión de las Carolinas.

De mañana á pasado probablemente publicará la Gaceta los decretos nombrando director general de Obras públicas al que lo es actualmente de Agricultura D. Mariano Catalina, y para esta dirección al diputado de la mayoría D. Antonio Hernandez.

Han sido nombrados alumnos de la Academia de Ampliación de la Armada los tenientes de navío D. José Moya y Jimenez, D. Miguel Goitia, D. Juan Carlos Goitia, D. Miguel Ambulodi y D. Sebastian Peñaseco, y los alférces de navío D. José Oliver Bolandi, D. José Gonzalez Quinteiro, D. José Gutierrez Sobral, D. Manuel Andujar y D. José G. Lomas.

Ha sido nombrado segundo comandante del crucero Castilla el capitán de fragata D. Pedro Aguirre.

La junta municipal de Sanidad que, bajo la presidencia del señor alcalde-presidente, funciona en el bienio presente, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Médicos: D. Ramon Félix Capdevila, don Adolfo Moreno Pozo, D. Marcelino Cuenca y D. Manuel Novella. Arquitecto, D. Francisco Andrés Octavio. Farmacéutico, D. Ricardo Vallina. Veterinario, D. Santiago de la Villa Martín. Y como vecinos, los Sres. D. Luis María de Tro, Rodríguez Largo, Muro y Carratalá, Lorite y Armero.

Esta nueva junta ha comenzado sus trabajos de inspección á las casas denunciadas, por reunir condiciones de salubridad, prometiéndose en breve plazo dar dictámen en tan importante asunto.

De la reunion de dueños de minas de carbon de piedra, celebrada esta tarde en el ministerio de Marina, ha resultado patente la dificultad de que los buques de guerra consuman carbon nacional por la carestía del trasporte y la falta de medio para efectuarlo.

Esto es tanto más sensible cuanto que los criaderos de Mieres y Belmez lo producen tan bueno ó mejor que el de Cardiff.

Se ha dispuesto que de Cartagena se envíen á Barcelona, Sevilla, Gijón y Santander torpedos-modelos del sistema Bustamante con objeto de construir unas 1500.

Esta tarde se ha dicho que un distinguido oficial de la armada de los más significados en el ministerio de Marina había mostrado deseos de ser destinado fuera de Madrid.

Los dos cruceros que se van á adquirir en el extranjero son del tipo de la Esmeralda, famoso buque construido por la casa Armstrong, que hizo una revolución en la arquitectura naval.

Tendrá de 3 á 4000 toneladas de desplazamiento.

Al propio tiempo se adquirirá un torpedero de alta mar.

Las máquinas de los grandes cruceros que se construyen en nuestros arsenales han sido encomendadas á la industria nacional.

Las de dos de ellos serán construidas por la Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona, y las de los dos restantes por la casa Portilla, de Sevilla. Esta factoría ha ofrecido estudiar las máquinas de los torpederos para dedicarse á su construcción.

Hasta la hora de cerrar esta edición se han registrado dos invasiones, un hombre y una mujer, habitantes en las calles de San Andrés y Aguil

Nombrando fiscal togado al auditor general de ejército D. Manuel Ramírez Arellano, actual auditor de Castilla la Nueva.

Nombrando auditor de Castilla la Nueva, al que lo es de Granada D. Mauricio Hernández Naros.

Promoviendo al empleo de auditor general de ejército, con destino a la auditoría de Granada, a D. César Piquer y Morales.

Disponiendo cese en el cargo de vicario general castrense, por haber sido elevado a la metropolitana de Granada el arzobispo Sr. Moreno Mazon y nombrando en su lugar al cardenal arzobispo de Toledo fray Zeferino Gonzalez.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha concedido el retiro a los siguientes jefes y oficiales del arma de infantería:

Coronel D. Luis Berjeda. Tenientes coronel D. Manuel Llorente y D. Alejandro Montestrucque. Comandantes D. Quintín Nieto y D. Andrés Alonso.

Capitanes D. Francisco Aguilar, D. Juan García, D. José Tomás Pareja y D. Antonio Burgos.

Ha sido aprobada la propuesta reglamentaria de ascensos y destinos de la Guardia civil.

Han sido autorizados los brigadieres D. Andrés Gonzalez Muñoz y D. Manuel Giraldo y Lopez para fijar su residencia en esta corte, en situación de cuartel, y en San Sebastián el mariscal de campo don Agustín Calvet.

Han sido nombrados ayudantes de campo del teniente general D. Joaquín Colomo, el comandante y capitán de infantería, respectivamente, D. Sebastián Heredero y D. José Perol; y ayudante a las órdenes del mariscal de campo D. José Gamir, el teniente coronel de infantería D. Antonio Ordovas.

Se ha dispuesto vuelva a hacerse cargo del despacho de la dirección general de Carabineros el director teniente general D. José Ignacio de Echevarría, cesando el de igual clase D. Manuel Cassola.

S. M. el rey ha firmado hoy el nombramiento de director del Personal del ministerio de Marina, a favor del contralmirante Sr. Maymó, que venia desempeñando dicho cargo interinamente, y los ascensos motivados por el pase a la reserva del intendente de Marina D. Ignacio Negrin, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

En la penitenciaría de mujeres de Alcalá han fallecido del colera las reclusas Librada Catalan, Carmen Rodriguez Luna y Rosa Piera Ballester.

Se ha autorizado la traslación del cadáver del diputado a Cortes D. Hipólito Finat, desde el puerto de Santander al cementerio de San Isidro de esta corte.

Ha sido nombrado director-médico de visita de navas del puerto de Cartagena, D. Francisco Anton Torregrosa.

La casa de socorro del distrito del Hospital, no obstante que cuenta con una exigua suscripción, es indudablemente una de las que más asistencias presta y la que más necesidades viene remediando a las familias indigentes.

Durante el último año económico de 1884 a 1885 ha concedido asistencia facultativa a domicilio, consulta, partos y accidentes en la casa, a 8140 enfermos, a quienes se ha suministrado medicinas hasta en cantidad de 9375 pesetas: leche de burras, cabras, vacas, aparatos ortopédicos y sanguijuelas, en cantidad de 804 pesetas 23 céntimos; se han entregado a los pobres 17 jergones, 70 sábanas, 87 mantas, 17 cabezales, 90 camisas de hombres, 30 camisas de mujer y 12 envolturas, importando

estas ropas 1199 pesetas; se han socorrido a niños con 103 lactancias, importantes también 1845 pesetas; en socorros de pan, carne, tocino, garbanzos y carbon, 8120 raciones, siendo su coste 2416 pesetas 66 céntimos, y para la traslación de heridos y enfermos ha prestado 109 camillas. Reconocida por todos la utilidad de estos centros benéficos, es de esperar que a su sostenimiento sigan cooperando las personas caritativas, y nos prometemos del público que contribuirá según sus fuerzas, a dicho propósito.

DIARIO DE MADRID

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA 19.—San Genaro y compañeros mártires.—Es día de ayuno.

Sol: sale a las 5'42 y se pone a las 6'06.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Arrepentidas y predicará en la misa mayor D. Gregorio Benítez; por la tarde se cantarán vísperas. En San Fernando (camino de Tetuan), empiezan a Nuestra Señora de las Mercedes, siendo oradores el Sr. Cano y el padre Parro. En San Millán, los Sres. Ballesteros y Montalbán. En San Luis, solo por la tarde, el Sr. Amor. En San Ginés, sigue por la noche la novena anunciada, siendo orador el P. Pompilio.

La real y primitiva congregación de Nues-

tra Señora de los Dolores y Santo Sepulcro, establecida en la iglesia del Carmen Calzado (hoy parroquia de Santa Cruz), celebra la función de Dolores gloriosos el domingo 20, a las diez y media de la mañana con misa solemne.

El domingo 20 del corriente celebra la Real Archicofradía de Caridad y Paz, en la real iglesia de señoras comendadoras de Santiago, solemne rogativa para que Dios permita que cesen cuantas calamidades afligen a España. A las nueve se espordará a S. D. M. A las diez se cantarán las preces de ritual, celebrándose seguidamente misa solemne con sermón que predicará el R. P. Hidalgo. Concluida la misa se reservará.

AVISOS ÚTILES

Ni cólera y Carolinas. Véase 4.ª plana.

C. S. T.—Sigo preocupado. No lo dudes.

TRIBUNALES.

Vistas públicas señaladas para el día 19. Supremo.—Sala primera.—D. José Mur con doña Carmen Gil. Petición de herencia. Secretario de Fernandez Garcia. Abogados: Señores Vinader y Mathet. Sala tercera.—D. Enrique Blanco con don D. José y D. Adrian Cayol. Entrega de dos mesas de billar. Admisión. Secretaria de Fernandez Garcia. Abogado: Sr. Alejandro. Sala cuarta.—D. Luis Pascual Martinez con D. Manuel Serantos. Pago de pesetas. Admisión. Secretaria de Fernandez Garcia. Abogado: Sr. Villarreal. Audiencia.—Sala primera de lo civil.—Doña Isabel Lopez Ramos con D. Pedro Martínez y D. Antonio Altare (en rebeldía). Tercera de dominio. Goñi. Abogado: Sr. Piqueras. Sala segunda.—La sociedad Vallejo y compañía con la de los ferro-carriles de Madrid a Cáceres y Portugal. Pago de pesetas. Fructuarias. Abogados: Sres. Gullena y Rosendo. D. Gil Barras del Olmo con D. Joaquín Martín Borreguero. Sres. Soto y Vallejo. Sala de lo criminal: sección primera.—D. Romualdo Boguer Gil. Estafa. Casa. Abogado: Sr. Valero.

—Tomás García Ferreres. Hurto. Casas. Abogado: Sr. Hernandez Alejandro. —Sección segunda.—Francisco Fernandez Pelaez. Hurto. Cozzer. Abogado: Sr. Lara. —Estefania Alvarez. Estafa. Cozzer. Abogado: Sr. Rodriguez. —Sección tercera.—Pantaleon Cortazon: Vicente. Lesiones. Gamazo. Abogado: Señor Gonzalez. —Girilo Gonzalez de Juan. Tentativa de hurto. Gamazo. Abogado: Sr. Rodriguez Escudero.

BOLSA DE MADRID.-COTIZACION DEL 18.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 17, DEL 18. Rows include 4 por 100 interior, Deuda amortizable, Billetes II, etc.

ESPECTACULOS PARA EL 19.

ALHAMBRA.—8 1/2.—T. 2.—14.ª de abono. —Ernani. LARA.—8 1/2.—T. 1.ª impar.—Los martes de las de Gomez.—Un joven simpático.—El Ratoncito Perez.—El ventanillo. ESLAVA.—8 1/2.—T. 1.ª impar.—Vivir para ver.—Se agüa la fiesta (nueva).—Algebra superior.—La calandria. MARTIN.—8 1/2.—T. 1.ª impar.—El puesto de las castañas.—El lucero (publicado).—337-00. CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Gran función en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía. CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—8 1/2.—Beneficio.—Variados ejercicios tomando parte la Condesa Filomena y la familia Mariani.

AVISOS PARTICULARES.

GRAN SURTIDO Se acaba de recibir en lámparas de comedor, sobremesa y recibimiento, para aceite de oliva y petróleo. Bañera de cocina é infinitud de artículos. Precios muy reducidos. Litas de petróleo superior á domicilio. Plaza de Herreradores, 12, Marín.

MUEBLES Sillita y gabinete. Armario luna y mesa m. nistro. Chirero y aparador. Luna, 29.

LECCIONES DE IDIOMAS Traducciones. D. Gastó Vilar, profesor de idiomas en el Centro de Instrucción Comercial, de alemán, en la económica. M. Frisense, y de italiano, en el círculo Filológico é Instituto Filarmónico; ha trasladado su domicilio á la calle de San Miguel, 7, 2.ª centro.

ANTIGUO COLEGIO. Preparación para la Academia General Militar, por el comandante D. Agustín Montgat, plaza de la Cabeza núm. 6, en Toledo.

PARSONS Y GRAEPEL (ANTES DAVID E. PARSONS). Almacén. Montero, 16, antes 29. Madrid. Catálogos gratis y franco.

HOTEL Se arrienda uno muy bueno y espacioso. Rey Francisco, 8.

TESO HERMANOS Asuntos graves de comercio 58. Preciosos.—Teléfono, 8.

SE NECESITAN EN GENERAL: No drizas, doncellas, amas de gobierno, ayas, costureras, porteros, etc. El Centro, Milanese, 7, pl. A y plano. Fuencarral, 6, pral.

SE NECESITA JARDINERO CON conocimientos. Leon, 9.

SE NECESITAN UN LICENCIADO en letras y otro en ciencias y un profesor normal para completar la asimilación del colegio Hispano-romano (Libertad, 45), según el último real decreto. Serán preferidos los directores de colegio, á quienes se abonará el importe del material aprovechable de sus establecimientos.

AMA DE CRIA PARA CASA DE los padres. Molino Viejo, 42.

SE DESEAN DOS CABALLEROS EN casa particular. Aduana 34 pral.

PATATAS 8000 arrobas blancas superiores y á domicilio á 6 rs. arroba. San Jacinto, 4, almacén de huevos.

SALUD, 21. Sala completa 400 duros; despacho y gabinete á 80; comedor, 40.

HAY DINERO PARA HIPOTECAS en Madrid. Fuencarral, 47, pral.

EN EL COLEGIO ESPAÑOL DE Dentistas, Alcalá, 19, se hallan de venta las obras siguientes: El Cirujano dentista, en dos tomos con más de 300 grabados, edición de lujo, 40 ptas.; la económica 25. El Vademecum con el programa de exámenes, 40; Doce tomos de la revista Odontológica á 10 pesetas tomo; y una de 4 tomos, inédita, con más de 1000 grabados; El Consultor del dentista, es para los editores que quieran editarla por su cuenta, se vende.

HABITACIONES BIEN AMUEBLADAS. Razon, Clavel, 4, ultramarino.

ARTICULAR.—GABINETE Y ALcoba. Príncipe, 48, tienda.

SE VENDE O ARRIENDA, CASA Sardin y corral, inmediata al Partidor de las aguas del Lozoya; superficie total 12442 pies. Informar, Montero 21, peluquería.

DINERO. Se dá en el acto á todas las clases que cobran del Estado, sin formalidades. No se dan. Corredores, Tetuan, 23, princip.

DINERO SOBRE SUELDOS E HIPOTECAS de fincas. Infantas, 20.

XIII aniversario. EL SEÑOR D. JUAN MARIA DEL VALLE Y ANGELIN, falleció el 19 de setiembre de 1873.

R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 19 del corriente en la iglesia parroquial de San Ginés, en la de Nuestra Señora de Monserrat y en la de las Escuelas pías de San Antonio Abad de esta corte, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su hijo D. José Eduardo del Valle, su hermano y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

XI ANIVERSARIO La Excmo. señora DOÑA HERACLEA LLOBELL DE MARTOS falleció el 19 de setiembre de 1884.

(D. E. P.) Todas las misas que se celebren mañana 19 en la iglesia de San Antonio del Prado por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha excelentísima señora.

El Excmo. Sr. D. Cristino Martos, sus hijos, hija política y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

El duelo se despide en la iglesia.

LA SEÑORA D. TORIBIA BERMEJO Y ALVAREZ ha fallecido el día 7 de setiembre de 1885.

R. I. P. Su desconsolado esposo D. Domingo Varela y Barredo, su hija D. Victoria, hijo político D. Manuel Pardo Regidor, nietas, hermanos, sobrinos, demás parientes y amigos, ruegan a sus amigos, que por olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la iglesia parroquial de San José, el sábado 19 del corriente á las 10 1/2 de su mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

CAMAS DE PALOSANTO armarios de luna, lavabos y mesas de noche; grandioso surtido á precios arreglados, en el Almacén de camas duradas y maquetadas. 16, calle del Príncipe, 16 (al lado de la Comedia).

NO MAS SANGRIAS con los preparados de Acónito y canchagua de Sanchez Ocaña muy útiles en afecciones por exceso de sangre. Enlatado 10 rs.; los jarabes, 6, en su farmacia, Atocha, 35, frente á la de Relatores.

A. VALLEJO PUEBLA, 19 FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES. Primera casa en silleries y gabinetes, premiada en varias exposiciones.—Gran rebaja de precios.

MUEBLES Y COLGADURAS Exportación á provincias.—Pídanse catálogos.

INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA Hasta el 30 del actual se halla abierta la matrícula en las clases de preparación para el concurrencias de dicho establecimiento, dirigidas por el oficial del mismo D. Eduardo Agudo, Lope de Vega, 59 y 72, entresuelo izquierdo. De 8 á 10 de la mañana y de 6 á 9 de la noche.

LOS POSTRES más sanos y nutritivos son las pastas de almidón finas, fabricadas diariamente en la confitería de Frast, á 4 ptas. kilo. LAS COLONIAS: 8, ARENAL, 8.

SE VENDE MUY BARATA, ANA- A PAGAR EN UN AÑO. Squerleria y mostrador propios para mercadería ó tejidos, por reformas hasta el día de más lujo. Catálogos gratis. Muebles desde el más modesto us.—Flor Alta, núm. 4.

Resista bien y se consiguen con nuestro método que dá dinero, salud, ganancia, industrias que enseñamos á quien pide gratis explicaciones con sello para contestar á D. Juan Lopez Garrido. Estacion, 3, Manzanares de la Mancha.

LA SEÑORA D. TORIBIA BERMEJO Y ALVAREZ ha fallecido el día 7 de setiembre de 1885. R. I. P. Su desconsolado esposo D. Domingo Varela y Barredo, su hija D. Victoria, hijo político D. Manuel Pardo Regidor, nietas, hermanos, sobrinos, demás parientes y amigos, ruegan a sus amigos, que por olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la iglesia parroquial de San José, el sábado 19 del corriente á las 10 1/2 de su mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

CAMAS DE PALOSANTO armarios de luna, lavabos y mesas de noche; grandioso surtido á precios arreglados, en el Almacén de camas duradas y maquetadas. 16, calle del Príncipe, 16 (al lado de la Comedia).

NO MAS SANGRIAS con los preparados de Acónito y canchagua de Sanchez Ocaña muy útiles en afecciones por exceso de sangre. Enlatado 10 rs.; los jarabes, 6, en su farmacia, Atocha, 35, frente á la de Relatores.

A. VALLEJO PUEBLA, 19 FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES. Primera casa en silleries y gabinetes, premiada en varias exposiciones.—Gran rebaja de precios.

MUEBLES Y COLGADURAS Exportación á provincias.—Pídanse catálogos.

INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA Hasta el 30 del actual se halla abierta la matrícula en las clases de preparación para el concurrencias de dicho establecimiento, dirigidas por el oficial del mismo D. Eduardo Agudo, Lope de Vega, 59 y 72, entresuelo izquierdo. De 8 á 10 de la mañana y de 6 á 9 de la noche.

LOS POSTRES más sanos y nutritivos son las pastas de almidón finas, fabricadas diariamente en la confitería de Frast, á 4 ptas. kilo. LAS COLONIAS: 8, ARENAL, 8.

SE VENDE MUY BARATA, ANA- A PAGAR EN UN AÑO. Squerleria y mostrador propios para mercadería ó tejidos, por reformas hasta el día de más lujo. Catálogos gratis. Muebles desde el más modesto us.—Flor Alta, núm. 4.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON ISIDRO RIDAURA Y TORRENTE, propietario del comercio de esta corte, falleció el día 19 de setiembre de 1884.

R. I. P. Su desconsolada viuda doña Vicenta Serrano; sus hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 19 del corriente á las diez de la mañana, en la iglesia de San Isidro el Real, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. Todas las misas que se celebren en dicho día en las iglesias de S. Millán y Ntra. Sra. de Gracia, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

LA SEÑORA DOÑA MARIA RODRIGUEZ Y VALVERDE

VIUDA DEL SR. D. LUIS HERNANDEZ Y GUADARRAMA HA FALLECIDO EL DIA 18 DE SETIEMBRE DE 1885.

R. I. P. Sus hijos D.ª Maria y D. Luis Hernandez y Rodriguez, su hijo político D. Jacobo Morcillo, nietos, hermano D. Rafael Rodriguez, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos que por olvido no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el 19 del corriente, á las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Mayor, 104, al cementerio de la Sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

En este solemne momento se me presenta como un sombrío presagio el siniestro ruido de un molino. ¿Qué esperanza de salvación me quedaba? ¿Qué más pensamiento que el de mi próxima muerte? Mi imaginación vago un instante por la gloria y el amor que yo había soñado; pensé en mi madre y en Juliana, y después, con el fervor de un hombre que no cuenta más que algunos segundos de vida, recomendé mi alma á Dios Todopoderoso. Sin duda entonces cesó de latir mi corazón, y si otros sentimientos me agitaban, no podía definirlos; ya no pertenecía yo á la tierra.

Cuando volví de este fugitivo éxtasis, la pistola permanecía dirigida á mí, menos amenazadora, sin embargo, que la figura livida y feroz de B... Pocas personas creo que se hayan encontrado en tan triste circunstancia, esperando inmóviles por espacio de diez minutos el golpe mortal; pero el que hubiese pasado por este espantoso suplicio, sabe que entonces son siglos los minutos, que la bala que ha de herirnos es un beneficio, y comprenderán mi exclamación. —¡Tirad, pues, voto á tal. —¿Tanta prisa os corre morir?—dijo firmemente B...—Yo estoy seguro de mi golpe. —En el mismo instante alguna cosa como una punta aguda atravesó mi cuerpo; un cólico de alegría clamor llegó á mi oído; y caí sin conocimiento. —Trascorrieron muchos meses antes de que pudiese recibir sin peligro alguno comunicación: supe al fin que M. de B... había sucumbido, y que yo sólo debía la vida á un milagro de la Providencia y á los cuidados afectuosos y hábiles del célebre doctor B.; y por último, que había perdido mi promesa para siempre. —Juliana, la fiel Juliana, que en los primeros días de mi desgracia amenazaba cercenar sus hermosos cabellos y herirse su frente de marfil; Juliana, cuya divisa era las palabras del poeta de Windsor: «Me ha aseado la tierna tórtola á morir sin co-

nocer un segundo amor;» Juliana, que juró si yo sucumbía en España encerrarse en un convento á rogar y llorar mientras viviese; Juliana, esclava de la voluntad de su padre, no esperó ni aun que la parca inflexible le arrebatara su amante, y se dirigió á la capilla de Greatna Goen á conquistar una gran fortuna y la corona ducal de un viejo lord, el menos poético de los hombres. á quien unió su destino para siempre.

«No hay libro, por malo que sea, ni historia bastante insulsa de que no pueda sacarse algún partido; en todas partes puede realizarse la apología de Gil Blas, y siempre el oyeate atento encontrará bajo la losa el alma del licenciado Garcia. Yo, sin embargo, confieso que me encontré apurado para sacar de mi triste aventura una conclusión moral; pero á falta de otra he aquí que me aventuré á sacar una, que retractaré si puede ofender á alguien.

«Cuando la austera razón, la fé jurada, y la desinteresada virtud quieren hablar al corazón de una mujer, es raro que ésta no prefiera los consejos de la vanidad ó de una cómoda filosofía.»

«Deseaba ardientemente salir de Tours, y obtuve sin dificultad el permiso del ministro.

«Sobrevinieron más tarde los acontecimientos de 1830, y entonces tuve que emigrar y marché á Rusia con mi pobre hermano. Allí tuve otro desafío por unos amores, y de resultados de él me sucedió lo que con el primero. Maté á mi rival y perdí á mi futura. A fuerza de recomendaciones me destruyeron á Arcangel, y una vez allí me embarqué un verano para la Nueva Zembla, á fin de especular en pieles de esos.

«La desdicha me persiguió con igual inelencuencia. Ya os he dicho cómo perdí á mi infeliz hermano, y comprendiendo que yo tenía el mismo destino del caballo de Atila, esto es, que donde quiera que ponía el pie no nacía la hierba, resolví quedarme aquí, y aquí estoy esperando la muerte, que siempre ligera para muchos es lenta y pesada para mí, puesto que tarda mucho en llegar.»

Tal fué la historia del oficial francés, que interesó vivamente á todos los oyentes. Largo tiempo estuvieron hablando con el antiguo militar, viniendo la conversa-

cion, por último, á recaer sobre la isla que ocupaban, dando aquel los siguientes pormenores de la misma en los términos siguientes:

«Entre las islas situadas á lo largo de la costa de Rusia hay muchas muy importantes por su posición ó por su extensión. Circunscribiéndome á las del Océano Glacial, me nos rodea, os diré que la isla Valgatz tiene veinte leguas de largo por nueve de ancho. La Nueva Zembla, situada al Norte de América, significa Nueva Tierra, y esta isla se compone de dos partes, ó sea de dos islas, separadas por medio de un estrecho canal que ha recibido el nombre del navegante ruso Matohkine.

«Doscientas cincuenta leguas tiene de largo la Nueva Zembla por ciento cincuenta de ancho y ochocientos de circunferencia; está atravesada de Sur á Norte por una prolongación de los montes Urales; en su parte setentrional está rodeada de montañas de hielo; su interior está llena de lagos, entre los cuales hay uno de agua salada, y su suelo, como podéis juzgar, se halla cubierto de rocas áridas, surcado por algunos riachuelos, destituido de bosques y sin otra vegetación que tal cual arbusto achaparrado y algunas plantas de las regiones polares. Está poblada de renjiferos, de osos blancos, de zorros azules, de aves acuáticas y marinas de varias especies, y su mar se halla concurrido por las morsas y otros animales anfibios, de suerte que en ella se reúnen anualmente los cazadores y pescadores rusos y de otras naciones, vestidos al estilo de los samoyedas, para resistir al intolerable frío que reina por lo común, excepto los meses de verano.

«Los vientos del Norte soplan con mucha constancia, pero los del Este y del Sur acarrearán nieves y lluvias, y por espacio de tres meses se estiende sobre la Nueva Zembla una noche oscura. De ordinario empieza el sol á perderse de vista el 16 de noviembre, y se le vé de nuevo á fines de enero, tras un crepúsculo de catorce días; pero las anoras boreales disminuyen la tristeza de estas largas noches.

Durante la completa oscuridad, que á veces dura más de ocho días consecutivos, sobrevienen violentas tempestades, acompañadas de fuertes lluvias, y ordinariamente de una nieve tan sutil, espesa y vio-

lenta, que los pocos ha, tantas que suelen quedar aquí, por lo común pecadores que no han podido regresar á sus hogares, apenas pueden salir de sus ahumadas cabinas para no esponerse á perderlas para siempre.

«Esta explicación de lo que es la Nueva Zembla fué bastante para que nuestros viajeros se dieran por satisfechos, y aquella misma tarde volvieron al Gran Diabolo para dirigirse al mar de Kara, renunciando á visitar el Spitzberg, puesto que este punto, más avanzado hacia el polo, ofrecía los mismos atractivos que la isla que acababan de dejar.

«Consecuente miss Edhita á que cada uno de sus compañeros de viaje refiriese alguna historia que sirviera de entretenimiento en aquellos días de veinticuatro horas, volvió á exigir que alguno de éstos tomase la palabra; y como quiera que M. Vilain había ya cumplido con su cometido, miró como intencionalmente al coronel Freising, para que éste espresase aquello que estuviera más en analogía con sus recuerdos ó inclinaciones.

«Conoció el noble austriaco el valor de aquella mirada, y comprendiendo que el era el designado para entretener á la ilustre viajera, exclamó: —«Creo, señorita, que deseariais que yo refiriese alguna cosa.

«—Así es, caballero—contestó miss Edhita.—Nada debe ser más agradable para nosotros que recordar los hechos y las glorias de la Europa civilizada desde esta estrechidad del mundo. Teneis derecho para decir aquello que mejor os agrade.

«—Es que yo no puedo hacer una reseña entretenida—contestó Freising.—Podré hablaros solamente de cosas militares.

«—Sea muy enhorabuena. Así formaremos un juicio exacto sobre muchas cosas que ignoramos.

«—Muy bien. Estais, como dicen en nuestros Parlamentos, en el uso de la palabra.

«El coronel se colocó en un sitio conveniente, y dijo al fin con voz reposada: —«Cuando en cierta época, ya antigua, estuvo en Paris, la dirección general de Museos estaba adquiriendo con empeño cuantos objetos y datos podia formar un Museo imperial y real.

«Segun los términos del decreto de creación, este Museo de soberanas reliquias reuniria en las salas del Louvre «todos los objetos que auténticamente se sepa hayan pertenecido á los soberanos que hubiesen reinado en Francia.»

«Las salas de Enrique II, de Enrique IV y de Luis XIII, empezaban á llenarse de curiosidades, de reliquias y ornamentos, que materializaban, si así puede decirse, los más grandes recuerdos de la historia monárquica.

«Ya se veían joyas, insignias, manos de justicia, espuelas, colgaduras, espadas, tapices, ballestas, canapés, cascos de batalla y armaduras, que parecían resucitar en tan preciosa y curiosa colección; ya en aquella érnica en relieve, en aquel relicario pintoresco de siglos y mundos enteros, se advertían preciosos objetos, desde Childerico y Carló Magno, hasta Luis XVI y Napoleón.

«En estas catacumbas de la historia, donde las ostentaciones están reemplazadas por recuerdos personales, por pruebas materiales, por testimonios visibles de la realidad de otras veces, figuraba una arma célebre, que el emperador se apropió por derecho de conquista, una espada que Napoleón se llevó á su destierro.

«Era el sable de Sobieski, que Santa Elena devolvió á la Francia entre los modestos y gloriosos tesoros de la sucesión imperial.

«El sable de Sobieski me pareció digno de mi completa atención, puesto que refleja, por la memoria, por el pensamiento y por la imaginación, un grande hombre y un gran suceso del siglo XVII.

«La vida de Juan Sobieski es una de las más puras y de las más envidiables de la historia moderna; es la vida de un caballero, de un capitán, de un cristiano, de un sabio, de un rey.